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Volonté commune de renforcer
un partenariat d'exception 

A L G É R I E - F R A N C E

L'Algérie et la France se sont accordées, jeudi, à la faveur de la visite officielle en
Algérie du président français Emmanuel Macron, sur la nécessité de consolider la
coopération bilatérale et de renforcer le partenariat entre les deux pays dans les

secteurs économique, culturel et scientifique, conformément aux principes du
respect et de la confiance mutuels et l’équilibre des intérêts. 

Pp 3-16



DROGUE
Saisie de 6.000
comprimés
psychotropes et
arrestation de deux
personnes a  Naâma

La brigade de police judiciaire de la Sûreté de
wilaya d'Aïn Sefra (wilaya de Naâma) a saisi 6.000
comprimés psychotropes et arrêté deux individus
suspectés d'être impliqués dans cette affaire, a-t-
on appris jeudi auprès de ce corps constitué.

L'opération a été menée par des éléments de
police en patrouille dans la ville d'Aïn Sefra, qui
ont repéré un véhicule utilitaire à l'arrêt à bord
duquel se trouvaient deux personnes. Ces der-
niers ont été appréhendés alors qu'ils tentaient de
prendre la fuite, selon la même source. La fouille
du véhicule a permis la découverte de 6.000 com-
primés psychotropes, dissimulés dans la roue de
secours du véhicule, a-t-on indiqué.

Une procédure judiciaire a été engagée contre
les deux suspects, traduits devant la justice pour
"détention, stockage et transport de psychotropes
en vue de leur vente, au sein d'une bande crimi-
nelle". 

ACCIDENTS
Accidents de la route 
en zones urbaines : 11
décès et 453 blessés en
une semaine (Sûreté
nationale)

Onze (11) personnes ont trouvé la mort et 453
autres ont été blessées en une semaine dans des
accidents de la route survenus en zones urbaines,
indique, jeudi, un communiqué de la Sûreté na-
tionale. Le bilan des accidents de la route enregis-
trés pendant la période allant du 16 au 22 août fait
état d'une hausse du nombre des accidents (+37)
et des blessés (+59) et d'une baisse du nombre de
morts (-02), par rapport aux statistiques de la se-
maine passée. Selon la même source, le facteur
humain reste la principale cause de ces accidents
à plus de 97%, notamment en raison du non res-
pect du code de la route et de la distance de sécu-
rité, l'excès de vitesse et au manque de
concentration au volant ainsi que d'autres raisons
liées à l'état du véhicule. La Direction générale de
la Sûreté nationale (DGSN) réitère son appel aux
usagers de la route à la prudence et au respect du
code de la route, les invitant à redoubler de vigi-
lance sur les routes. Elle rappelle que le numéro
vert (15-48) et le numéro de secours (17) restent à
la disposition des citoyens 24/24h. 
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EL-OUED
Saisie de 10 kg de kif traité
(police)

Les éléments de la brigade anti-drogue de la police ju-
diciaire (PJ) relevant de la sûreté de la wilaya d’El-Oued
ont saisi dix (10) kilogrammes de kif traité, a-t-on appris
jeudi de ce corps sécuritaire. Agissant sur la base d’infor-
mations faisant état d'une activité suspecte au niveau
d’une maison utilisée par un réseau criminel activant dans
le transport, la commercialisation et le stockage illégaux
de drogues, les services de la police ont mis en place un
plan sécuritaire, sous la supervision du parquet compé-
tent, ayant permis d'identifier et d'arrêter deux suspects
qui avaient en leur possession la quantité de drogue pré-
citée (10 kg de kif traité), a-t-on précisé. Après l'achève-
ment des procédures légales en vigueur, les deux mis en
cause ont été présentés devant le Procureur de la Répu-
blique territorialement compétent, qui a ordonné leur pla-
cement en détention provisoire, a conclu la même source. 

SÛRETÉ NATIONALE
Appel au public au sujet
d'une femme impliquée
dans plusieurs affaires
criminelles

La Direction générale de la Sûreté nationale (DGSN) a
lancé un appel au public au sujet d'une femme impliquée
dans plusieurs affaires criminelles, invitant toute per-
sonne ayant eu affaire à elle ou l'ayant vu à se rapprocher
des services concernés à Alger, indique jeudi un commu-
niqué des services de la Sûreté nationale. "Conformément
aux dispositions de l'article 17 du Code de procédure pé-
nale et en application du mandat délivré par le parquet de
la République près le tribunal d'El Harrach (Alger), la
DGSN porte à la connaissance des citoyens que la dénom-
mée +H.M.A+ est suspectée dans plusieurs affaires crimi-
nelles", lit-on dans cet appel.  joint d'une photo de la
femme en question.

A cet effet, la DGSN a invité "toute personne ayant eu
affaire à elle ou l'ayant vu à se rapprocher de bureau du
juge d'instruction (première chambre) du tribunal d'El
Harrach ou du commissariat le plus proche à travers le
territoire national pour fournir des informations utiles à
l'enquête", conclut le communiqué. 

DOUANES
Plus de 16.000 unités 
de boissons alcoolisées
saisies à Oran

Les Services des Douanes ont saisi 16.392 unités
de boissons alcoolisées à Oran, a indiqué jeudi un
communiqué de la Direction générale des Douanes
(DGD). "Dans le cadre des efforts menés sur le ter-
rain par les services opérationnels des brigades
douanières, les agents de la Brigade mobile rele-
vant des services de l'Inspection divisionnaire
Oran extérieur, ont saisi 16.392 unités de boissons
alcoolisées, touts types et volumes confondus,
chargées à bord d'un camion", précise la même
source. L'opération s'est soldée par "l'arrestation
d'un individu qui a été présenté aux juridictions
compétentes", a ajouté la même source. Cette opé-
ration traduit "la pleine mobilisation des services
des Douanes algériennes, de jour comme de nuit,
dans la lutte contre la contrebande sous toutes ses
formes", conclut le communiqué. 

ALGER
Démantèlement d'un
réseau de vente de
boissons alcoolisées
sans autorisation
(Gendarmerie nationale)

Les services de la Gendarmerie nationale ont
démantelé un réseau à Alger exploitant des mi-
neurs dans la vente de boissons alcoolisées sans
autorisation, dans le cadre d'une opération qui a
été soldée par l'arrestation de trois individus et la
saisie de 2.400 unités de boissons alcoolisées, in-
dique mercredi un communiqué de ce corps
constitué. S'inscrivant dans le cadre des efforts de
lutte contre la criminalité, sous toutes ses formes,
et en application du plan sécuritaire mis en place
à cette fin par le Groupement territorial de la Gen-
darmerie nationale à Alger, l'opération en question
a été déclenchée suite à l'exploitation d'informa-
tions vérifiées parvenues à la Brigade territoriale
de la Gendarmerie nationale de Bouchaoui, faisant
état de l'exploitation de mineurs dans la vente à do-
micile de boissons alcoolisées sans autorisation.
Après obtention d'un mandat de perquisition du
Procureur de la République territorialement com-
pétent, un dispositif de sécurité a été mis en place
en collaboration avec les sections de sécurité et
d'intervention de Mehalma et de Bouchaoui, ainsi
que la section de recherche relevant du même
corps. Le plan a permis la détection de certaines
personnes exploitées par le principal mis en cause
pour la vente des boissons alcoolisées, puis l'arres-
tation de trois (3) individus impliqués dans l'affaire
et la saisie d'une importante quantité de boissons
alcoolisées (2.400 unités), a-t-on précisé.

SÛRETÉ D'ALGER
Saisie d'une quantité de cannabis, de marijuana et des unités de boissons alcoolisées 

Les services de la Sûreté de wilaya d'Alger ont
saisi une quantité de cannabis, de marijuana et des
unités de boissons alcoolisées, a indiqué vendredi
la Direction générale de la Sûreté nationale (DGSN)
dans un communiqué. Les services de la Sûreté de
wilaya d'Alger, représentés par la Brigade de police
judiciaire relevant de la Sûreté de la circonscription
administrative de Dar El Beida, ont traité une af-

faire de possession de drogues (cannabis), de vente
de boissons alcoolisées sans autorisation, précise
la même source. L'affaire en question porte aussi
sur des faits d'entrée et de résidence illégale sur le
territoire national, ainsi que l'hébergement des
étrangers sans autorisation, selon le communiqué
de la DGSN. Cette opération, ajoute la même
source, s'est soldée par l'arrestation de deux indi-

vidus et la saisie d'une quantité de 55g de cannabis
et de marijuana, et de 935 unités de boissons alcoo-
lisées. L'affaire a été déclenchée après que des pa-
trouilles des éléments de la même brigade aient
arrêté, au niveau de l'un des quartiers de leur com-
pétence, un étranger suspect en possession d'une
quantité de 25g de drogues (cannabis et mari-
juana).
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ALGÉRIE-FRANCE
Le Président Tebboune reçoit son homologue français

Le président français a en-
tamé jeudi après-midi une vi-
site officielle de trois jours en
Algérie à la tête d'une impor-
tante délégation. Il a été ac-
cueilli, à son arrivée, à l'aéro-

port international Houari-Bou-
mediene par le Président Teb-
boune en présence de hauts
responsables de l'Etat et de
membres du Gouvernement.
Au Sanctuaire du Martyr (Al-

ger), le Président Macron a dé-
posé une gerbe de fleurs et ob-
servé une minute de silence à
la mémoire des martyrs de la
glorieuse Guerre de libération
nationale.

Le Président de la République française, M. Em-
manuel Macron, a entamé jeudi après-midi une visite
officielle de trois jours en Algérie à la tête d'une délé-
gation. Il a été accueilli, à son arrivée à l'aéroport in-
ternational Houari-Boumediene, par le président de
la République, M. Abdelmadjid Tebboune, en présence
de hauts responsables de l'Etat et de membres du Gou-
vernement.

Le Président Tebboune a évoqué, récemment, avec
son homologue français, le programme de cette visite,
lors d'un entretien téléphonique au cours duquel le

Président Macron avait présenté ses condoléances
pour les victimes des incendies ayant touché certaines
wilayas du pays.

Auparavant, le Président de la République avait
reçu un message de félicitations du Président Macron
à l'occasion de la célébration du 60e anniversaire du
recouvrement de la souveraineté nationale. En réponse
à l'invitation du Président Tebboune, M. Macron avait
fait part de sa volonté de venir en Algérie pour "lancer
ensemble ce nouvel agenda bilatéral, construit en
confiance et dans le respect mutuel des souverainetés". 

Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune a réservé jeudi un
accueil officiel à son homologue français, M. Emmanuel Macron, au siège de

la Présidence de la République.

Le Président Macron entame une visite
officielle en Algérie

Le président de la Répu-
blique, M. Abdelmadjid Teb-
boune, a affirmé jeudi à Alger,
avoir convenu avec le prési-
dent français, Emmanuel Ma-
cron, en visite officielle en Al-
gérie, d'ancrer une nouvelle
orientation de renforcement
des relations bilatérales, fon-
dée sur l'établissement d'un
partenariat global d'exception,
selon les principes du respect
et de la confiance mutuels et
de l'équilibre des intérêts entre
les deux Etats. Dans une dé-
claration de presse commune,
à l'issue des entretiens avec son homo-
logue français, le Président Tebboune a
déclaré: "nous avons évoqué ensemble
tous les volets ayant trait à la coopération
bilatérale et les moyens de la renforcer,
en vue de servir les intérêts communs
de nos deux pays et de garantir à nos re-
lations, tous domaines confondus, un
élan qualitatif à même d'assurer une
consécration de la nouvelle orientation
que nous avons convenue d'ancrer".

Cette même orientation est "fondée
sur l'établissement d'un partenariat glo-
bal d'exception conformément aux prin-
cipes du respect et de la confiance mu-
tuels, et de l 'équilibre des intérêts entre
les deux Etats", a-t-il soutenu.

Le Président Tebboune a émis le sou-
hait que la visite du président Français
en Algérie "ouvrira de nouveaux horizons
aux relations de partenariat et de coo-
pération" entre les deux pays, affirmant
que les entretiens "fructueux" avec son
homologue français, tenus dans "la fran-
chise habituelle" démontrent "la parti-
cularité, la profondeur et la diversité des
relations qui lient nos deux pays, ceux-
ci englobant l'ensemble des domaines,
allant de l'histoire commune et de la
mémoire, au dialogue et à la coordination
sur les questions régionales et interna-
tionales d'intérêt commun". Sur le plan
bilatéral, le président de la République
a souligné que les entretiens ont permis
"l'évaluation de la réalisation des objectifs

de la Déclaration d'Alger sur l'amitié et
la coopération, établie entre les deux
pays en 2012", ajoutant que les deux par-
ties ont "abordé les moyens de surmonter
les différents obstacles qui entravent la
concrétisation des aspirations des deux
peuples et des deux pays dans leur élan
vers l'établissement de relations straté-
giques à la mesure de leur immense po-
tentiel, garantissant la satisfaction des
grandes ambitions légitimes des deux
peuples".

De plus, la rencontre a été pour les
deux parties, poursuit le Président  Teb-
boune, l'occasion de renouveler leur "dé-
termination à aller de l'avant pour l'in-
tensification de nos efforts, en vue de
rehausser nos relations suivant des étapes
pratiques étudiées et un calendrier précis
pour l'activation des mécanismes de coo-
pération et la consolidation de la dyna-
mique positive, à l'horizon des prochaines
échéances bilatérales, notamment le Co-
mité intergouvernemental de haut niveau
(CIHN), le Comité mixte économique
franco-algérien (COMEFA) et le Dialogue
stratégique algéro-français, tout en in-
tensifiant les échanges de visites, à tous
les niveaux, entre les responsables des
deux pays".

"Par ce programme, nous ambition-
nons la consolidation de la coopération
scientifique, technologique et culturelle
et le renforcement du niveau des
échanges commerciaux entre les deux

pays, à la lumière des
grandes réformes nationales
qui visent à améliorer le cli-
mat des affaires", a soutenu
le Président Tebboune.

La rencontre a été éga-
lement l'occasion, souligne
le président de la Répu-
blique, d'évoquer les
conjonctures sécuritaire et
politique d'intérêt commun,
tant à l'échelle régionale
qu'internationale. "Nous y
avons, d'une part, échangé
nos points de vue sur de
nombreuses questions qui

revêtent une importance pour les deux
pays, notamment la situation en Libye,
au Mali, au Sahel et au Sahara Occidental,
qui requièrent des efforts conjugués à
même de consolider la stabilité dans la
région", a-t-il déclaré.

Les deux parties ont, en outre, convenu
"de la nécessité d'intensifier la concer-
tation autour des questions qui font l'ac-
tualité sur l'échiquier international, en-
gendrant de nouveaux défis qui menacent
la sécurité et la stabilité de notre espace
méditerranéen, voire la paix et la sécurité
internationales", a avancé le président
de la République. La situation interna-
tionale actuelle et les "difficultés qui en
découlent", exigent des deux pays, a-t-il
dit, "d'œuvrer communément sur les
plans bilatéral et multilatéral pour y faire
face, selon une vision globale et cohérente
qui permet de traiter efficacement les
sources des troubles actuels, en restant
pleinement attaché aux principes de la
Charte des Nations Unies, garant de la
préservation de la sécurité et de la stabi-
lité". Le Président Tebboune a ainsi tenu
à "apprécier les résultats encourageants
de la visite du président français en Al-
gérie", qui permet aux deux parties de
"procéder à une évaluation globale du
niveau de coopération entre nos deux
pays, et de tracer des perspectives pro-
metteuses pour le rehaussement du par-
tenariat exceptionnel qui les unit". 

APS

Le Président Macron dépose
une gerbe de fleurs au
Sanctuaire du Martyr

Le prési-
dent de la
République
française,
M. Emma-
nuel Ma-
cron a dé-
posé, jeudi
après-midi
au Sanc-
tuaire du
Martyr à Al-
ger, une
gerbe de
fleurs et ob-
servé une minute de silence à la mémoire des martyrs de la glorieuse
Guerre de libération nationale.

Le Président français avait entamé peu auparavant une visite of-
ficielle de trois jours en Algérie à la tête d'une délégation. Il a
été accueilli à son arrivée à l'aéroport international Houari-Boume-
diene par le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune.

Fonder un partenariat d'exception basé sur le
respect, la confiance et l'équilibre des intérêts

(Président Tebboune) 

Le Président Tebboune s'entretient 
avec son homologue français

Le Président de la République, M. Abdelmadjid
Tebboune, s'est entretenu, jeudi au siège de la Pré-
sidence de la République, avec son homologue fran-
çais, M. Emmanuel Macron. Auparavant, le Président
de la République a réservé un accueil officiel à son
homologue français au siège de la Présidence de la
République. Le Président français a entamé jeudi
après-midi une visite officielle de trois jours en

Algérie à la tête d'une délégation. Il a été accueilli, à
son arrivée, à l'aéroport international Houari-Bou-
mediene par le Président Tebboune en présence de
hauts responsables de l'Etat et de membres du Gou-
vernement. Au Sanctuaire du Martyr (Alger), le Pré-
sident Macron a déposé une gerbe de fleurs et observé
une minute de silence à la mémoire des martyrs de
la glorieuse Guerre de libération nationale.

Les entretiens
entre les
Présidents
Tebboune 
et Macron élargis
aux délégations
des deux pays

Les entretiens entre le Président de la Ré-
publique, M. Abdelmadjid Tebboune, et son
homologue français, M. Emmanuel Macron,
jeudi au siège de la Présidence de la République,
ont été élargis aux membres des délégations
des deux pays. Auparavant, le Président de la
République a eu un entretien en tête-à-tête
avec son homologue français.

Le Président Macron qui a entamé jeudi
après-midi une visite officielle de trois jours
en Algérie, s'était rendu au Sanctuaire du
Martyr (Alger) où il a déposé une gerbe de
fleurs et observé une minute de silence à la
mémoire des martyrs de la glorieuse Guerre
de libération nationale.

TRANSPORT
La SNTF programme
deux dessertes
supplémentaires sur
la ligne Alger-Oran-
Alger

La Société nationale des transports ferroviaires
(SNTF) a programmé deux dessertes supplémen-
taires sur sa ligne Alger-Oran-Alger à partir de ce
week-end, a annoncé jeudi la société dans un
communiqué.

Au regard de la demande croissante sur la ligne
Alger-Oran, particulièrement les week-end, il a
été décidé la programmation de deux dessertes
supplémentaires, à compter du vendredi et samedi,
26 et 27 août en cours, indique le document.

Le départ de la première desserte Alger-Oran
est prévu à 10h37 et la seconde Oran-Alger pro-
grammée à 10h02, a-t-on ajouté de même source. 
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Textes d’application de la Loi relative à l’investissement 
le gouvernement examine 3 projets de décrets exécutifs 

Il s'agit, selon la même source,
du projet de décret exécutif fixant
les critères de qualification des
investissements structurants, les
modalités du bénéfice des avan-
tages d’exploitation et les grilles
d’évaluation. Le second est un
projet de décret exécutif fixant les
listes des activités, des biens et
services non éligibles aux avan-
tages, ainsi que les seuils minima
requis pour le bénéfice de la
garantie de transfert, ajoute le
communiqué. Ces deux projets
de texte, précise-t-on, visent
notamment "à garantir une meil-
leure orientation des avantages
accordés par l’Etat aux véritables
investissements porteurs de
richesse et créateurs d’emplois, à
travers une grille d’évaluation
basée sur des critères quantifia
bles et objectifs". 

Il s’agit également de "définir
des listes négatives des activités,
biens et services non éligibles aux
avantages prévus par la nouvelle
Loi relative à l’investissement,
lesquelles listes ont été élaborées
en se basant notamment sur un
examen approfondi du tissu
industriel de notre pays", ajoute-
t-on. Le troisième projet de texte
est un projet de décret exécutif
relatif au suivi des investisse-
ments et aux sanctions applica-
bles pour non-respect des obliga-
tions et engagements souscrits. 

Selon le communiqué, ce pro-
jet de texte d’application a pour
objet de "préciser les procédures
relatives à la mission de suivi
confiée aux organismes et admi-
nistrations concernés par la mise
en œuvre du nouveau cadre légis-
latif et réglementaire régissant
l’investissement". 

"L’objectif étant de garantir un
suivi et un accompagnement per-
manent aux investissements,
durant toute la période du béné-
fice des avantages accordés par la
Loi relative à l’investissement,

d’une part, et d’autre part, de dis-
suader toute tentative de détour-
nement des avantages octroyés",
selon le document. En outre, le
gouvernement a examiné un
avant-projet de Loi portant règle-
ment budgétaire pour l’exercice
2020, présenté par le Ministre des
Finances. Ce texte, indique-t-on
dans le communiqué, "intervient
dans le cadr e de la mise en œuvre
des dispositions constitution-
nelles consacrant le contrôle du
législatif sur l’exécutif, qui doit
rendre compte à chacune des
chambres du Parlement de l’uti-
lisation des crédits budgétaires
qu’elle a votés pour chaque exer-
cice". Il s’agit également,
explique-t-on, de "fournir une
information de qualité afin de
permettre aux parties prenantes
(les ordonnateurs du budget de
l’Etat, la communauté des cher-
cheurs et les universitaires ainsi
que l’ensemble des citoyens), de
se constituer une opinion avisée

sur la gouvernance financière et
la performance des institutions
chargées de la gestion des
finances publiques". 

Enfin et conformément aux
procédures établies, cet avant
projet de Loi sera examiné lors
d’un prochain Conseil de minis-
tres, conclut le
communiqué.(APS) M.
Benabderrahmane exhorte les
secteurs concernés à "accélérer"
la cadence des travaux ALGER, 24
août 2022 (APS)- Le Premier
ministre, M. Aïmene
Benabderrahmane, a exhorté,
mercredi à Alger, l’ensemble des

secteurs concernés par la finali-
sation des projets de développe-
ment à Khenchela à "accélérer" la
cadence des travaux afin de
répondre aux préoccupations des
citoyens de cette wilaya de l'Est
du pays, indique un communi-
qué des Services du Premier
ministre. "Dans le cadre du suivi
de l’exécution des décisions de
Monsieur le Président de la
République données lors du
Conseil des Ministres du 19 Mai
2022, le Gouvernement a entendu
une communication présentée
par le Ministre de l’Intérieur, des
Collectivités Locales et de

l’Aménagement du Territoire sur
l’état d’avancement de la concré-
tisation du programme complé-
mentaire de développement
décidé au profit de la Wilaya de
Khenchela", souligne le commu-
niqué sanctionnant une réunion
du Gouvernement présidée par
M. Benabderrahmane. A ce titre,
"le Premier ministre a demandé à
l’ensemble des secteurs concer-
nés par la finalisation des projets
de développement, d’accélérer la
cadence des travaux afin de
répondre aux préoccupations des
citoyens de cette Wilaya", a pré-
cisé le communiqué. 

Le Premier ministre, M. Aïmene
Benabderrahmane, a présidé mercredi une
réunion du Gouvernement consacrée à l'exa-
men de plusieurs dossiers liés aux secteurs de
l'Intérieur, des Collectivités locales et de
l’Aménagement du territoire, de l’Agriculture
et du Développement rural, ainsi que des
Finances, indique un communiqué des ser-
vices du Premier ministre dont voici le texte
intégral: "Le Premier ministre, Aïmene
Benabderrahmane a présidé, ce mercredi 24
août 2022, une Réunion du Gouvernement
tenue au Palais du Gouvernement. 

A l’entame de cette réunion, le
Gouvernement a observé une minute de
silence à la mémoire des victimes des incen-
dies ayant touché récemment certaines
Wilayas du pays. 

Aussi, le ministre de l’Intérieur, des
Collectivités Locales et de l’Aménagement du
Territoire a présenté un exposé sur le bilan
des derniers incendies ainsi que les mesures

qui ont été prises pour y faire face. De son
côté, le ministre de l’Agriculture et du
Développement Rural a fait part des disposi-
tions engagées pour le recensement des per-
sonnes touchées en vue de procéder, dans les
meilleurs délais, à leur indemnisatio n et à la
compensation immédiate des dommages et
des pertes causées aux infrastructures et aux
moyens de production. 

A l’issue de ces deux exposés, le Premier
ministre a rappelé les directives de monsieur
le Président de la République relatives à l’in-
demnisation des victimes et des personnes
touchées par ces incendies dans les plus brefs
délais en prenant en charge leurs préoccupa-
tions. Le Premier ministre a également tenu à
saluer le formidable élan de solidarité de nos
citoyens et de la société civile nationale pour
le soutien et l’aide de la population touchée. 

Comme il a tenu également à saluer l’in-
tervention des services de la Protection civile,
des gardes forestiers, du génie rural et de
l’Armée Nationale Populaire". 

Par ailleurs, le Gouvernement a eu à exa-
miner d’autres points qui concernent : 

Le secteur des Finances : 
Le Gouvernement a examiné un avant-

projet de Loi portant règlement budgétaire
pour l’exercice 2020, présenté par le ministre
des Finances. Ce texte intervient dans le cadre
de la mise en œuvre des dispositions constitu-
tionnelles consacrant le contrôle du législatif
sur l’exécutif, qui doit rendre compte à cha-
cune des chambres du Parlement de l’utilisa-
tion des crédits budgétaires qu’elle a votés
pour chaque exercice. 

Il s’agit également de fournir une informa-
tion de qualité afin de permettre aux parties
prenantes (les ordonnateurs du budget de
l’Etat, la communauté des chercheurs et les
universitaires ainsi que l’ensemble des
citoyens), de se constituer une opinion avisée
sur la gouvernance financière et la perfor-
mance des institutions chargées de la gestion
des finances publiques. Enfin et conformé-
ment aux procédures établies, cet avant projet
de Loi sera examiné lors d’un prochain
Conseil de Ministres. 

L’investissement : 
Le Gouvernement a examiné trois (03)

projets de Décrets exécutifs qui s’inscrivent
dans le cadre de la finalisation des travaux
d’élaboration des textes d’application de la
Loi relative l’investissement. 

Il s’agit du : 1- Projet de Décret exécutif

fixant les critères de qualification des inves-
tissements structurants, les modalités du
bénéfice des avantages d’exploitation et les
grilles d’évaluation. 

2- Projet de Décret exécutif fixant les listes
des activités, des biens et services non éligi-
bles aux avantages ainsi que les seuils minima
requis pour le bénéfice de la garantie de
transfert. Ces deux projets de texte visent
notamment à garantir une meilleure orienta-
tion des avantages accordés par l’Etat aux
véritables investissements porteurs de
richesse et créateurs d’emplois, à travers une
grille d’évaluation basée sur d es critères
quantifiables et objectifs. Il s’agit également
de définir des listes négatives des activités,
biens et services non éligibles aux avantages
prévus par la nouvelle Loi relative à l’investis-
sement, lesquelles listes ont été élaborées en
se basant notamment sur un examen appro-
fondi du tissu industriel de notre pays. 

3- Projet de Décret Exécutif relatif au suivi
des investissements et aux sanctions applica-
bles pour non-respect des obligations et enga-
gements souscrits. 

Ce projet de texte d’application a pour
objet de préciser les procédures relatives à la
mission de suivi confiée aux organismes et
administrations concernés par la mise en
œuvre du nouveau cadre législatif et régle-
mentaire régissant l’investissement. 

L’objectif étant de garantir un suivi et un
accompagnement permanent aux investisse-
ments, durant toute la période du bénéfice
des avantages accordés par la Loi précitée
d’une part et d’autre part de dissuader toute
tentative de détournement des avantages
octroyés. 

Le développement local : 
Dans le cadre du suivi de l’exécution des

décisions de Monsieur le Président de la
République données lors du Conseil des
Ministres du 19 Mai 2022, le Gouvernement a
entendu une communication présentée par le
Ministre de l’Intérieur, des Collectivités
Locales et de l’Aménagement du Territoire
sur l’état d’avancement de la concrétisation
du programme complémentaire de dévelop-
pement décidé au profit de la Wilaya de
Khenchela. A ce titre, le Premier ministre a
demandé à l’ensemble des secteurs concer-
nés par la finalisation des projets de dévelop-
pement, d’accélérer la cadence des travaux
afin de répondre aux préoccupations des
citoyens de cette Wilaya.

APS

Plusieurs secteurs à l'ordre du jour 

INDEMNISATION DES VICTIMES DES
INCENDIES
M. Benabderrahmane rappelle les
directives du Président Tebboune

Le Premier ministre, M. Aïmene Benabderrahmane, a rappelé mercredi lors
d'une réunion du Gouvernement qu'il a présidée, les directives du président de
la République, M. Abdelmadjid Tebboune, relatives à l'indemnisation dans les
plus brefs délais des victimes des récents incendies ayant touché des wilayas de
l'Est du pays. 

"Le Premier ministre a rappelé les directives du Président de la République
relatives à l’indemnisation des victimes et des personnes touchées par ces
incendies, dans les plus brefs délais, en prenant en charge leurs préoccupa-
tions", indique un communiqué des Services du Premier ministre, publié à l'is-
sue de la réunion du Gouvernement. 

M. Benabderrahmane a également salué le "formidable" élan de solidarité des
citoyens et de la société civile nationale pour le soutien et l'aide de la population
touchée, ainsi que l'intervention des services de la Protection civile, des Gardes
forestiers, du Génie rural et de l’Armée Nationale Populaire (ANP), ajoute le
communiqué. 

Auparavant, le ministre de l’Intérieur, des Collectivités locales et de
l’Aménagement du territoi re, Kamel Beldjoud a présenté un exposé sur "le bilan
des derniers incendies ainsi que les mesures prises pour y faire face", alors que
le ministre de l’Agriculture et du Développement rural, Mohamed Abdelhafid
Henni, a fait part des "dispositions engagées pour le recensement des personnes
touchées en vue de procéder, dans les meilleurs délais, à leur indemnisation et
à la compensation immédiate des dommages et des pertes causées aux infra-
structures et aux moyens de production". 

A l’entame de cette réunion, le Gouvernement a observé une minute de
silence à la mémoire des victimes des incendies, selon la même source. 

Le gouvernement a examiné, mercredi, lors d'une
réunion présidée par le Premier ministre, Aïmene
Benabderrahmane, trois (03) projets de décrets
exécutifs qui s’inscrivent dans le cadre de la
finalisation des travaux d’élaboration des textes
d’application de la Loi relative l’investissement, indique
un communiqué des services du Premier ministère.
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Selon les explications fournies par
le chef de projet, Mohamed
Boukhers, à l’occasion de cette opé-
ration qui s’est déroulée en présence
des autorités de wilaya et des repré-
sentants de l’entreprise-mère, la
capacité de production actuelle de
l’usine "ADOPEN Algérie" est de 35
tonnes/jour, soit l’équivalent de
11.000 tonnes par an. Selon la même
source, cette capacité de production
atteindra au début de l’année pro-
chaine les 17.000 tonnes par an, soit
l’équivalent de 55 tonnes/jour et ce,
après le parachèvement du projet,
devant générer 170 postes d’emplois
permanents. Le plan de travail de
l’usine prévoit l’exportation de 20 %
de son produit, prévue pour le début
de l’année prochaine, vers la Côte
d’Ivoire et la Guinée équatoriale, a-t-
on ajouté de même source. Dans une
déclaration, en marge de cette céré-
monie, le wali de Tiaret a indiqué que

"ce projet est un exemple qui ren-
seigne sur le bien fondé de l’accomp
agnement dont ont bénéficié seize
projets similaires, par les autorités

locales, ayant permis la levée des
entraves et les obstacles administra-
tives, en application des orientations
des autorités du pays". 

La direction de la Pêche
et de l'Aquaculture de la
wilaya de Jijel a recensé 76
bateaux abandonnés dans
les ports de pêche et de
plaisance d'El Aouana,
Ziama Mansouria et
Boudis, a-t-on appris jeudi
auprès de cette direction. 

La commission de
wilaya chargée du recense-
ment des épaves de
bateaux et de navires aban-
donnés dans les ports de
pêche de la wilaya (El
Aouana, Ziama Mansouria

et Boudis) s'attèle à tran-
cher au cas par cas sur la
situation des bateaux se
trouvant au niveau de ces
infrastructures, a expliqué
la direction de la Pêche et
de l'Aquaculture à l'APS. 

Elle a indiqué que 54
bateaux ont été enlevés,
alors que la situation de 22
autres est en cours d'étude,
car, selon la DPA, elle dif-
fère d'un bateau à un autre
(certains sont hypothé-
qués et d'autres font l'objet
de saisie entre autres). 

L'opération a été saluée
par les professionnels du
secteur car ces bateaux
occupent inutilement des
surfaces considérables à
l'intérieur des ports, a-t-on
fait savoir. 

La même source a
ajouté que l'opération per-
met une meilleure exploi-
tation des infrastructures
portuaires et la libération
d'espaces supplémentaires
au profit des profession-
nels du secteur. 

Il sera également pro-

cédé au lancement des
procédures réglemen-
taires avec l'envoi de mises
en demeure aux proprié-
taires des bateaux identi-
fiés, l'identification des
bateaux inconnus ou leur
transfert à la direction des
Domaines publics, en plus
du lancement des procé-
dures de retrait de pro-
priété aux propriétaires de
bateaux, n'ayant pas
répondu aux mises en
demeure qui leur ont été
envoyées, a-t-on souligné. 

TIARET 
Entrée de l’usine de plaques "PVC" 
en phase de production
L’usine spécialisée dans la production de plaques en PVC, fruit d’un partenariat
algéro-turc, est entrée en phase de production jeudi dans la zone industrielle de
Zâaroura, dans la wilaya de Tiaret.

JIJEL 
76 bateaux de pêche abandonnés dans les ports
(DPA)

TIZI-OUZOU
Réception de 8
nouveaux
établissements
scolaires dès la
prochaine rentrée

Huit nouveaux établissements scolaires des cycles
primaire et moyen seront réceptionnés à Tizi-Ouzou
dès la prochaine rentrée scolaire, a-t-on indiqué jeudi
à la Direction de l’éducation. 

Il s’agit de cinq écoles primaires et de trois établis-
sements d’enseignement moyen (CEM), a indiqué le
directeur de l'éducation, Ahmed Laâlaoui, qui a pré-
senté son rapport lors du conseil de wilaya consacré
aux préparatifs des rentrées scolaire et universitaire
2022/2023. 

Le secteur de l’éducation sera également renforcé,
à l’occasion de la prochaine rentrée scolaire, par 19
classes d’extension au niveau du cycle primaire et neuf
demi-pensions, a indiqué le même responsable. 

"La mise en service de ces infrastructures permet-
tra d’améliorer les conditions de scolarisation des
élèves en termes de taux d’occupation des classes et
aussi de restauration", a indiqué le directeur. 

Le wali, Djilali Doumi, qui a présidé la réunion de
l’exécutif de wilaya, a donné des instructions aux res-
ponsables des services concernés, pour accélérer les
travaux des établissements éducatifs devant être
réceptionnés à la procha ine rentrée. 

Il a également instruit les chefs de daïras de veiller,
en coordination avec les présidents des Assemblées
populaires communales, à engager les procédures
nécessaires en vue d'assurer, dès le premier jour de la
rentrée scolaire, le service de restauration, en assu-
rant un repas chaud aux élèves ainsi que le transport
scolaire. 

Le chef de l’exécutif a, en outre, recommandé d’as-
surer le chauffage au niveau des établissements avant
l’hiver. A cet effet, M. Doumi a annoncé la création
d’une cellule de wilaya chargée de suivre la prise en
charge effective de ces différents dossiers (structures
en voie d’achèvement, chauffage, restauration, trans-
port scolaire), ainsi que la réhabilitation et le net-
toyage des établissements concernés par les travaux. 

A propos de la rentrée universitaire, le wali a ins-
truit d’accélérer les travaux de réalisation des 3.000
places pédagogiques (sur un programme totalisant
10.000 places) pour accueillir les nouveaux étudiants
dans les meilleures conditions. 

Pour ce qui est de l’hébergement et, selon le rapport
présenté à l’occasion du conseil de l’exécutif, il a été
souligné qu’un déficit en lits pour l'hébergement des
garçons, estimé entre 200 et 300 lits, pourrait se poser. 

Pour y remédier le wali a instruit les services com-
pétents de livrer rapideme nt les 500 lits en cours de
réalisation à Rehahlia et dont le taux d'avancement est
de plus de 90%. 

MASCARA
Lancement des tra-
vaux d’aménagement
urbain dans 12 sites
d’habitat 

Des travaux d’aménagement urbain ont été lancés
jeudi dans douze sites d’habitation de la ville de
Mascara dans le cadre du plan communal de dévelop-
pement de l’actuel exercice. 

Le projet vise les routes Mahr Mahieddine, Tewfik
El-Madani, Moulay Ahmed, Mohamed Ali Cherif,
Merzoug Djillai, Laouni Mohamed, Bousahnoune
Boubekeur et Merahi Ali, en plus des quartiers Bab Ali,
Aïn Beida, Zeidour et la place Ben Badis. 

Les travaux, dont le délai a été fixé à 45 jours, com-
prennent le bitumage des voies urbaines, la réfection
des trottoirs, l'entretien de l'éclairage public et l'amé-
nagement et l’embellissement des espaces verts, selon
les explications fournies par les services de la com-
mune. D'autre part, des travaux d'aménagement
urbain devraient bientôt démarrer au niveau de vingt
sites d'habitation dans les communes de Ghriss, El-
Bordj, Aouf, El-Alaïmiya, Zahana, Mascara, Sig et Ain
Fares, a-t-on indiqué à la Direction de l’urbanisme, de
la construction et de l'architecture. 

Des opérations similaires sont également en cours
de concrétisation dans quinze sites d’habitation dans
les communes de Oued Taria, El-Kort et Ras El-Aïn
Amirouche. 

Elles portent également sur la réalisation de voiries
urbaines, l'éclairage public et le réseau d'assainisse-
ment, selon le même la source.

APS

CONSTANTINE 
Collecte de plus d'un million de quintaux de
céréales

Une quantité de 1,31 million de
quintaux de céréales a été collectée
dans la wilaya de Constantine au titre
de la campagne moisson-battage de
la saison agricole 2021-2022, qui se
poursuivra jusqu'au mois de septem-
bre prochain, a déclaré jeudi le direc-
teur des Services agricoles (DSA),
Yacine Ghediri. 

Le responsable, a indiqué, à l'APS,
qu'une légère baisse des céréales
engrangées a été enregistrée dans la
wilaya par rapport à la même période
de l'année dernière (2020-2021) mar-
quée par la collecte de 1,6 million de
quintaux, précisant que cette baisse
est due à la sécheresse enregistrée
dans plusieurs régions de l'est du
pays, à l'instar de la wilaya de
Constantine. 

En dépit de la réduction enregis-
trée en matière de collecte de
céréales (1,144 million quintaux) due
aux intempéries qui ont frappé 5
communes de la wilaya, le résultat
obtenu est jugé "acceptable", a-t-il
estimé, soulignant que le suivi de
l'itinéraire technique par les agricul-
teurs, qui ont été encadrés par des
spécialistes en vue de la gestion de
cette situation, a contribué à la pro-
duction et à la collecte de cette quan-
tité de céréales. 

M. Ghediri a détaillé que plus de
775.000 quintaux de blé dur, 228.000
quintaux de blé tendre, en plus de
27.000 quintaux d'orge qui a enregis-
tré un "saut quantitatif " dans la
wilaya ayant conduit à une autosuffi-

sance par rapport à la saison précé-
dente (6700 quintaux engrangés),
ont été collectés, en plus d'une pro-
duction d'avoine de 1.024 quintaux. 

Selon les services agricoles de la
wilaya de Constantine, 984 agricul-
teurs ont été victimes de la séche-
resse sur une superficie totale dépas-
sant 123.000 hectares répartis entre 5
communes, à savoir Ibn Ziad,
Messaoud Boudjeriou, El Khroub,
Ain Smara et Ouled Rahmoune. 

M. Ghediri a ajouté que 129 agri-
culteurs, détenant une surface glo-
bale estimée à 2.120 hectares, ont été
touchés à 100% en terme de rende-
ment de production par la séche-
resse. 

Il a affirmé que toutes les mesures
administratives nécessaires ont été
prises en coordination avec le minis-
tère de tutelle et la Banque de l'agri-
culture et du développement rural
pour reporter le recouvrement des
dettes dues au crédit "R'fig" à la pro-
chaine campagne agricole (2022-
2023). 

Le guichet unique de ce crédit
destiné aux agriculteurs de la filière
céréalière a été ouvert dans la wilaya
de Constantine en juillet dernier, ce
qui permettra de faciliter les
démarches administratives, en pré-
vision du lan cement de la campagne
labours-semailles de la prochaine
saison agricole, a-t-il fait savoir. 



PORT D'ARZEW
Exportation de pipes 
de plus de 38 mètres 
à destination de l'Angola
Le port d’Arzew a enregistré une première opération d’exportation de pipes

de grandes dimensions, soit plus de 38 mètres, fabriqués par le complexe
sidérurgique "Tosyali" (Bethioua), a-t-on appris du directeur de l’entreprise

portuaire d’Arzew (EPA), Kaidari Bensalem.
"Exporter des pipes de

cette dimension est une
première sur le plan natio-
nal, l’acheminement et le
chargement de ce genre de
marchandise étant très
compliqués", a souligné ce
responsable dans une
déclaration à l’APS.

Cette opération qui s’est
déroulée le 12 août en cours
a porté sur l’exportation
vers l’Angola de 232 pipes
de longueur variant entre
38 et 52 mètres. La cargai-
son représente un poids
total de 4.115 tonnes, a-t-il
précisé. Cette première
opération s’est déroulée
dans "d’excellentes condi-
tions et d’autres suivront
prochainement", a assuré
M. Kaidari, notant qu’une

opération d’exportation de
pipes de 28 mètres fabri-
qués par le même com-

plexe est prévue pour
demain vendredi. Il s’agit
d’une opération d’exporta-

tion vers l’Angola de
quelque 98 pièces de 28
mètres.

TEXTILES
Ouverture d’un point
de vente du groupe
"Getex" à Sidi Bel-
Abbes

Un point de vente du groupe "Getex" de pro-
duction et de fabrication de textile et cuirs a été
ouvert, mercredi, dans la ville de Sidi Bel-Abbès,
en présence du directeur général du groupe
Tewfik Berkani.

Supervisant la cérémonie d'ouverture, le
même responsable a expliqué que ce point
s'ajoute aux 28 locaux commerciaux de "Getex",
où sont exposés les produits de 40 usines relevant
du même groupe public. M. Berkani a souligné
que le secteur du textile et du cuir a développé une
stratégie spécifique visant à relancer le secteur à
travers la mise en œuvre du plan de développe-
ment "qui vise à renforcer la capacité de produc-
tion et de commercialisation du groupe pour per-
mettre au produit algérien d'avoir une forte pré-
sence sur le marché local et même étranger".

Il a souligné qu’atteindre cet objectif nécessi-
tait certaines conditions telles que la formation, le
développement et l'innovation pour parvenir à un
produit de qualité, ajoutant que ce processus se
déroule en parallèle avec l'activité de la filiale de
distribution et de commercialisation.

Le premier responsable du groupe public a
révé lé que son administration a pu reconfigurer
28 locaux commerciaux sur les 45 affiliés au
groupe au niveau national afin de commercialiser
ses produits, annonçant également que 28 autres
points de vente seront ouverts, prochainement
afin commercialiser les produits et se rapprocher
du consommateur. 
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EFFICACITÉ ÉNERGÉTIQUE
L'APRUE réalise des résultats "encourageants" 
durant le 1er semestre 2022

L'Agence nationale pour la promo-
tion et la rationalisation de l'utilisation
de l'énergie (APRUE) a réalisé des
"résultats encourageants" dans des pro-
jets qu'elle avait lancés durant le 1er
semestre 2022 visant la maitrise de
l'énergie, indique jeudi un communiqué
de l'agence.

L'APRUE, qui a mis en oeuvre, pour le
compte du ministère de la transition
énergétique et des énergies renouvela-
bles, le Programme national plurian-
nuel de maîtrise d'énergie (PNME), a
engagé, durant le premier semestre
2022, un ensemble de projets favorisant
la maitrise de l'énergie, précise le com-
muniqué, qualifiant les premiers résul-
tats d'"encourageants".

Les projets lancés par l'APRUE, s'ins-
crivent dans le cadre d'une dynamique
qui soutient le développement d'une
économie efficace en énergie, notam-
ment dans les secteurs énergivores du
bâtiment, des transports et de l'indus-
trie, tout en préservant la compétitivité
et le développement du secteur indus-
triel.

Ainsi, pour le secteur des transports,
une approche graduelle, spécifique au
contexte algérien, a été adoptée. Elle
consiste, dans une p hase intermédiaire,
à encourager la substitution inter-éner-
gétique, telle que l'utilisation de carbu-
rants moins polluants et disponibles, à
l'instar du GPLc, selon le même texte.

A cet effet, annonce-t-on, durant les
premiers mois de 2022, l'APRUE, dans le
cadre du PNME, a déjà permis la conver-
sion de 41.200 véhicules thermiques (à
essence) au GPLc sur les 50.000 prévus,
à travers les ateliers de 549 installateurs,
sélectionnés par l'Agence, après un
appel à manifestation d'intérêt national.

Ces installateurs sont répartis sur 52
wilayas, créant ainsi 1.700 emplois
directs, indique le communiqué, ajou-
tant que 50% des coûts d'installation
sont supportés par l'Etat, pour un mon-
tant total d'aide, attribuée à l'opération,
de 1,75 milliards de DA.

Un second projet de 100.000 conver-
sions a d'ores et déjà été lancé et devra
être finalisé d'ici la fin de l'année 2022, à
travers 573 installateurs et pour un mon-

tant d'aide de 2,8 milliards de DA, note la
même source, soulignant que ces
conversions permettront d'économiser
225 millions de litres d'essence annuel-
lement et d'éviter une émission directe
de plus de 500.000 tonnes de CO2.

En parallèle à la substitution inter-
énergétique, le PNME intègre la promo-
tion et le développement des transports
propres et durables, rappelle l'APRUE.
Ainsi, l'Age nce a réalisé une première
étude détaillée sur l'impact du transport
électrique sur la consommation d'éner-
gie et des émissions de gaz à effet de
serre. Cette étude a permis de faire un
état des lieux du transport électrique
(individuel et collectifs) dans le monde
et en

Algérie, de mettre en lumière les
impacts énergétiques et environnemen-
taux, ainsi que les perspectives du déve-
loppement de la mobilité électrique en
Algérie, indique le communiqué, ajou-
tant que les premiers projets du PNME
de promotion de la mobilité électrique
sont programmés dès 2023.

Un appel d'offre pour l'acquisition de 3
millions de lampes LED auprès des

fabricants nationaux 

Pour le secteur du bâtiment, le PNME
2022 a ciblé le développement de l'isola-
tion thermique de logements existants,
la promotion de l'utilisation des
chauffe-eaux solaires et la généralisa-
tion de l'éclairage efficace intérieur et
extérieur (éclairage public).

A cet effet, relève-t-on dans le même
texte, durant ce premier semestre 2022,
l'APRUE a mis en œuvre plusieurs
conventions d'application, signées entre
le ministère de la Transition énergé-
tique et des énergies renouvelables et les
secteurs concernés et intéressés.

Les engagements, en cours d'exécu-
tion, concernent l'installation de 25.350
luminaires efficace d'éclairage public
dans le s wilayas d'In Salah, Batna,
Bouira et El M'Ghaier, l'installation de
120 chauffe-eaux solaires dans les
wilayas de Batna et Bouira et 880
chauffe-eaux solaires dans les mosquées
et les écoles coraniques, pour le compte

du ministère des Affaires religieuses et
des Waqfs, ainsi que le lancement de
l'isolation thermique de 1.000 loge-
ments existants, de particuliers intéres-
sés et éligibles, précise-t-on.

Pour ces projets, l'APRUE a présélec-
tionné les installateurs qualifiés de
chauffe-eaux solaires et pour l'isolation
thermique. En outre, l'APRUE a lancé un
appel d'offre pour l'acquisition de 3 mil-
lions de lampes LED normalisées
d'éclairage intérieur, auprès des fabri-
cants nationaux, pour les mettre à la dis-
position des particuliers, avec une
contribution de l'Etat à hauteur de 50%
du prix de vente, informe le communi-
qué.

Par ailleurs, plusieurs opérations
d'audit énergétique, d'infrastructures
"type", ont été engagés par l'APRUE
auprès de certains secteurs, tels que la
santé (hôpitaux) et les Affaires reli-
gieuses (mosquées) afin d'évaluer le
potentiel national d'économie d'énergie
de ces secteurs.

Pour le secteur de l'industrie,
l'APRUE a mis en place deux dispositifs
techniques, méthodologiques et finan-
ciers destinés aux industriels: l'aide à la

décision et l'aide à l'investissement,
selon le communiqué.

Le premier consiste à accompagner
les entreprises industrielles pour la réa-
lisation d'études de faisabilité pour des
actions d'amélioration de l'efficacité
énergétique des installations indus-
trielles, indique-t-on, ajoutant que le
second dispositif consiste à co-financer,
à travers le fonds dédié de l'Etat, les pro-
jets d'investissement contribuant à amé-
liorer et à optimiser les process visant à
réduire la consommation énergétique,

En 2022, 16 industriels ont été retenus
dans le cadre de ce programme, selon le
même texte. Un bilan national détaillé
sur la consommation énergétique
finale, nationale et par secteur d'activité,
et une analyse de la tendance des indica-
teurs d'efficacité énergétique, seront
prochainement publiés par l'APRUE,
souligne le document, rappelant que
l'Algérie, en misant sur le potentiel
énorme de l'efficacité énergétique, vise
une réduction d'au moins 10% de sa
consommation d'énergie finale, d'ici
2030, par rapport à l'année de référence
2020. 

APS
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ONU
Dix personnalités nommées au 7è Groupe
consultatif du Fonds pour la consolidation
de la paix

"Conformément au mandat qu'a
conféré l’Assemblée générale au Fonds
des Nations Unies pour la consolidation
de la paix, le Secrétaire général a nommé
10 éminentes personnalités au septième
Groupe consultatif du Fonds, pour un
mandat de quatre ans, en tenant compte
de l’équilibre entre les sexes et entre les
régions", a indiqué le porte-parole de
l’ONU, Stéphane Dujarric dans un com-
muniqué.

Les candidats sont désignés par les
Etats membres, a-t-il dit. Les personnali-
tés dont il s'agit sont Emmanuel Asante
(Ghana), Jingye Cheng (Chine), Kjersti
Dale (Norvège), Mohammad Edrees (
Egypte), Lise Filiatrault (Canada),
Macharia Kamau (Kenya), Sara
Pantuliano (Royaume-Uni), Stéphane
Rey (Suisse), Marriët Schuurman (Pays-
Bas) et Almut Wieland-Karimi
(Allemagne). Le porte-parole a relevé,
dans son communiqué, que les conflits
et les turbulences politiques dans le
monde montrent que la consolidation de
la paix ne peut être mise de côté pendant
que le monde lutte contre la pandémie
de COVID-19, notant que le nombre des
conflits violents est en hausse, les fragili-
tés s’aggravent à cause des effets sani-
taires et financiers de la COVID-19, et les
autres risques, dont la crise alimentaire
mondiale, se propagent.

"Maintenir les opportunités de conso-

lider la paix est une tâche importante de
la communauté internationale", a-t-il
ajouté. Créé pour appuyer la program-
mation qui doit commencer avec rapi-
dité et souplesse là où c’est nécessaire, le
Fonds des Nations Unies est l’instru-
ment financier de premier ressort pour
maintenir la paix dans les pays et les
situations à risque ou affectés par des
conflits violents. Sa stratégie durant la
période 2020-2024, la plus ambitieuse
jusqu’ici, consiste à investir 1,5 milliard
de dollars dans la consolidation de la
paix sur cinq ans. Le Département des

affaires politiques et de la consolidation
de la paix reste attaché à travailler avec
tous ses partenaires pour renforcer
encore la consolidation de la paix, selon
l’ONU.

De 2006 à 2021, le Fonds a alloué près
de 1,67 milliard de dollars à 65 pays. En
2021, alors que se détériorait la situation
politique et sécuritaire et que le monde
était toujours en proie à la pandémie, le
Fonds a approuvé un investissem ent
record de 195 millions de dollars dans 32
pays, rappelle le porte-parole de l’orga-
nisation internationale. 

FRANCE
Le chômage en légère
hausse en juillet
(ministère)

Le nombre de demandeurs d'emploi de
catégorie A en France a légèrement augmenté
de 0,6% en juillet, selon les chiffres du minis-
tère du Travail, du Plein emploi et de
l’Insertion publiés jeudi. "Le nombre de
demandeurs d'emploi de catégorie A a légère-
ment augmenté en juillet (+0,6%) avec 19.500
inscrits en plus à 3,185 millions", selon les
données de la Direction de l’animation de la
recherche, des études et des statistiques
(Dares) du ministère du Travail.

En incluant l'activité réduite (catégories B
et C), le nombre de demandeurs d'emploi en
France (hors Mayotte) a augmenté de 14.300
(+0,3%) et s'est établi à 5,434 millions, précise
la Dares. "Les données mensuelles sont très
volatiles et parfois difficiles à interpréter. Les
données trimestrielles doivent être privilé-
giées", fait remarquer la Dares. Néanmoins,
ces chiffres confirment que le nombre de chô-
meurs en catégorie A stagne depuis mars
après plusieurs trimestres de fort repli conti-
nue.

Au deuxième trimestre (avril juin), il n'a
ainsi régressé que de 0,8% après un fort recul
de 5% au premier trimestre. La tendance se
maintient à la baisse pour le nombre de chô-
meurs de long ue durée (DELD, au chômage
depuis plus d'un an) qui représentent 46,2% (-
0,4 points) des inscrits (A,B,C) à Pôle emploi. 

FINLANDE-SUÈDE-NORVÉGE
Les ministres
nordiques de la
Défense en Finlande
pour discuter de la
coopération

Les ministres de la Défense finlandais,
norvégien et suédois se sont rencontrés jeudi
en Finlande pour discuter des moyens de ren-
forcer la coopération. Interrogé par la presse à
l'issue de la réunion de jeudi sur l'idée d'éta-
blir une base de l'OTAN en Finlande, le minis-
tre finlandais de la Défense, Antti Kaikkonen,
a déclaré après avoir rencontré ses homo-
logues norvégien et suédois, Bjorn Arlid Gram
et Peter Hultqvist, qu'il n'écartait aucune pos-
sibilité.

La Finlande et la Suède ont officiellement
demandé à rejoindre l'OTAN en mai 2022.
Dans une déclaration conjointe, les ministres
ont indiqué que l'un de leurs principaux
objectifs était de coordonner et de développer
la planification des opérations des trois pays.
"La présence et l'activité militaires accrues
dans le nord de l'Europe soulignent l'impor-
tance d'éviter les incidents", ont-ils déclaré,
ajoutant que la situation sécuritaire "s'est
détériorée" en raison du conflit russo-ukrai-
nien.

La déclaration a par ailleurs souligné l'im-
portance de la Calotte Nord et des zones adja-
centes, car les territoires des tr ois pays
convergent dans la zone de la Calotte.

"Cette coopération permet de réduire les
vulnérabilités et d'accroître la sécurité com-
mune dans les régions septentrionales de nos
pays", ont enfin noté les trois ministres.

EDUCATION
Grande affluence au niveau des points de vente des
manuels scolaires disponibles à des prix raisonnables

Les points de vente des
manuels scolaires relevant de
l'Office national des publica-
tions scolaires (ONPS) à Alger
enregistrent une grande
affluence des parents d'élèves
préférant les acheter dès
maintenant vu qu'ils sont
d'ores et déjà disponibles et
aux mêmes prix que l'année
passée.

Lors d'une tournée de
l'APS, jeudi, à travers des
points de vente des manuels
scolaires dans la capitale, le
responsable du point de vente
du boulevard Zighoud-Youcef
(Alger-centre), Mehdi
Khellouf, a assuré que "tous
les manuels scolaires des trois
cycles de l'enseignement (pri-
maire, moyen et secondaire)
sont disponibles", ajoutant
que  "l'Office national des
publications scolaires a mobi-
lisé tous les moyens matériels
et humains pour permettre
aux parents d'élèves de les
acquérir dans le calme". Afin
de contribuer à la réussite de
la rentrée scolaire 2022-2023,
le point de vente de Zighoud-

Youcef "est ouvert tous les
jours de la semaine sauf le
vendredi", et ce, tout au long
de l'année, a-t-il souligné. "On
enregistre une forte affluence
depuis la mi-août. Cela
contribuera certainem ent à
réduire la pression sur l'ONPS
par rapport aux précédentes
années", a-t-il estimé.

Le responsable a fait savoir
que le point de vente de
Zighoud-Youcef s'est doté,
cette année, de trois caisses
supplémentaires, qui seront
opérationnelles à la rentrée
scolaire pour assurer le bon
déroulement de l'opération.

Au point de vente de "Larbi
Ben Mhidi", Ahmed Bouziane,
administrateur à l'office, a
affirmé que les manuels sco-
laires des trois cycles d'ensei-
gnement étaient "disponi-
bles", mettant en exergue que
les prix sont "stables" et n'ont
pas changé par rapport à l'an-
née précédente, ce qui a été
bien accueilli par les clients,
a-t-il dit.

A ce titre, Salem, père de
quatre enfants scolarisés aux

cycles primaire et moyen, a
estimé que les prix des
manuels scolaires sont "très
raisonnables" et "disponi-
bles", et que les citoyens peu-
vent les acheter sans faire la
queue.

Il a indiqué avoir pu acqué-
rir à la fois les manuels des
deux cycles primaire et
moyen, saluant l'accueil
réservé par l'office. De son
côté, Salim, fonctionnaire et
père de cinq enfants, a souli-
gné qu'il avait l'habitude
d'acheter chaque année des
manuels scolaires au point de
vente de Zighoud Youcef,
constatant "la stabilité des
prix". Pour sa part, Mohamed
a salué "la bonne organisa-
tion" au niveau des points de
vente des manue ls scolaires
et la stabilité des prix, et évo-
qué en revanche "la lourdeur
du cartable pour les élèves",
exprimant à ce propos son
espoir de voir généraliser
l'utilisation des tablettes à
tous les établissements sco-
laires.

Le ministre de l'Education

nationale, Abdelhakim
Belabed avait affirmé en juil-
let dernier que son départe-
ment n'avait pas renoncé à la
vente du manuel scolaire au
sein des établissements édu-
catifs, indiquant que les
autres structures et foires
dédiées aux livres scolaires
"viennent soutenir l'opération
de vente et non la remplacer".

Et d'ajouter qu'en prévi-
sion de la prochaine rentrée
scolaire, 34 points de vente
permanents seront ouverts au
niveau national, avec au
moins un point de vente au
niveau de chaque commune,
en plus des foires organisées à
travers les wilayas et 1.478
bibliothèques privées desti-
nées à cet effet.

M. Belabed a également
évoqué le recours à la vente
électronique du manuel sco-
laire suite au renouvellement
de la convention de partena-
riat entre l'Office national des
publications scolaires (ONPS)
et une société privée, avec la
garantie du service de livrai-
son. 

Le Secrétaire général des Nations Unies, Antonio Guterres a nommé, jeudi, dix éminentes
personnalités au septième Groupe consultatif du Fonds pour la consolidation de la paix.

BLIDA
Versement de plus de 57.000 primes de solidarité scolaire

La Direction de l'éducation de Blida a procédé au ver-
sement de plus de 57.000 primes de solidarité scolaire,
affectées par l'Etat aux élèves issus de familles nécessi-
teuses, a-t-on appris, jeudi, auprès de cette institution.

Selon la directrice de l'éducation, Sadjia Ghachi, il a
été procédé, à ce jour, au versement de 57.191 primes de
solidarité scolaire (fixées à 5000 DA), au profit de
familles nécessiteuses recensées à travers la wilaya, dans
l’attente de l'achèvement, dans les prochains jours, du
versement du quota alloué à Blida lequel est d'une
consistance de 80.000 primes, a-t-elle souligné.

Sur un autre volet, la même responsable a rassuré
quant à la " disponibilité des manuels scolaires, dans
toutes les matières et en quantité suffisante". Elle a
signalé l’affectation de 17 points de vente agréés au

niveau des bibliothèques publiques de la wilaya, en plus
de la programmation, dans les prochains jours, de foires
pour la vente d’ouvrages scolaires dans les 10 daïras de
Blida afin de faciliter leur acquisition aux parents
d’élèves. Par ailleurs, Mme Ghachi a indiqué que 13
écoles primaires de la wilaya ont été équipées de
tableaux numériques, en attendant l'achèvement, avant
la rentrée, l’équipement des écoles primaires en casiers,
avant la rentrée scolaire, dans le but d'alléger le poids du
cartable,.

Le secteur de l'éducation à Blida sera renforcé, cette
année, par la réception de 12 groupes scolaires (dans le
cycle primaire) répartis sur plusieurs communes, dont
Bouinane, Bouarfa, Djebabra et Soumaa, ainsi que par 66
classes d’extension, une cantine scolaire, cinq CEM et

quatre lycées, qui s’ajouteront aux 635 établissements
scolaires déjà opérationnels dans la wilaya, a indiqué la
même responsable. Sur un autre plan, la directrice de
l'éducation a signalé l’inscription, via la plateforme
numérique ouverte à cet effet, de plus de 1.400 candida-
tures pour l'enseignement de l'anglais dans le cycle pri-
maire suite à la décision du ministère de tutelle d'ensei-
gner cette langue dès le primaire, en application des ins-
tructions du Président de la République. Les demandes
de candidature sont actuellement examinées suivant les
critères fixés par le ministère de l'Education nationale,
en vue de la sélection des enseignants d’anglais qui
seront affectés à l’enseignement de cette langue aux
élèves de troisième année primaire", a ajouté Mme
Ghachi.
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Les implants
mammaires

responsables
de 29

lymphomes
Le lymphome anaplasique à
grandes cellules se développe
avec des prothèses mammaires.
29 cas ont été enregistrés en
France. Le port d'implants
mammaires favorise la survenue
d'un lymphome anaplasique à
grandes cellules (LAGC), selon
les dernières publications de
l'Agence nationale de sécurité du
médicament (ANSM) . La
marque Allergan mise en cause.

La marque d'implant
Allergan mise sur la

sellette
« Sur les 29 cas diagnostiqués à
ce jour en France les implants
mammaires texturés de la
marque américaine Allergan
sont actuellement surreprésen-
tés. Cette surreprésentation nu-
mérique est également
constatée dans les cas de LAGC
rapportés dans le monde », rap-
pelle l'Agence.

Comprendre pourquoi
les implants
mammaires

provoquent des
lymphomes

En mars 2015, des experts de
l'Institut National du Cancer
(Inca) ont établi qu'il existe un
lien entre l'apparition du lym-
phome anaplasique à grandes
cellules et le port d'un implant
mammaire. Depuis, un comité
scientifique spécialisé tempo-
raire composé d'experts en hé-
matologie, chirurgie plastique,
immunologie, biocompatibilité,
toxicologie et tribologie mène
des investigations pour com-
prendre et expliquer ce lien.

Les signes cliniques
qui doivent alerter les

femmes
Les femmes qui portent des im-
plants mammaires devraient
être suivies régulièrement par
un médecin. Mais, l'Agence rap-
pelle qu'il existe des signes cli-
niques à surveiller et dès leur
apparition, il est impératif de
consulter. « En cas d'épanche-
ment abondant, d'augmentation
de volume, de douleur, d'inflam-
mation, de masse, d'ulcération
(lésion de la peau) au niveau du
sein, il faut consulter un méde-
cin. Toute autre anomalie évo-
quant une complication liée à
l'implant nécessite une consul-
tation. Il est recommandé de
pratiquer une échographie. Si
cet examen n'est pas suffisant,
une IRM est préconisée en
deuxième intention». Mais,
selon l'Institut national du can-
cer (l'Inca), «le risque de déve-
lopper ce type de lymphome est
extrêmement faible et dans la
majorité des cas, celui-ci est "de
bon pronostic". En cause, un
processus inflammatoire qui
mettrait des années à dégénérer
en cancer, ce qui laisserait une
marge au dépistage».

PRIVER LES CELLULES
CANCÉREUSES DE GRAS

FERAIT RECULER LES TUMEURS
Les tumeurs se nourriraient de gras lorsqu'elles grandissent. Empêcher qu'elles consomment

des lipides permettrait de les faire reculer et donc de soigner les cancers, selon des
oncologues belges.

Les cellules cancéreuses ont
aussi un talon d'Achille. C'est ce
qu'affirment des chercheurs en on-
cologie de l'université catholique
de Louvain (UCL), en Belgique. Se-
lon eux, plus une tumeur grandit,
plus elle devient dépendante des
lipides comme source d'énergie.
En lui coupant l'accès à ces graisses,
les chercheurs espèrent la faire ré-
gresser. Ils publient leur recherche
dans la revue Cell Metabolism .

Les tumeurs se
nourrissent de lipides
quand elles
grandissent

Depuis quatre ans, ce groupe de
chercheurs étudie le régime des
cellules cancéreuses. Les scienti-
fiques savaient déjà que les tumeurs
étaient friandes de sucres , mais
leur dernière découverte montre
qu'elles changent de source d'éner-
gie en fonction de leur environne-
ment, notamment si ce dernier de-
vient acide. 

Or plus une tumeur grandit, plus
elle s'acidifie. Ils ont donc placé
des cellules tumorales in vitro dans
un environnement acide et ont ob-
servé qu'elles y prélevaient des li-
pides pour croître et se multiplier.

Bloquer l'accès aux
lipides pour guérir
le cancer ?

Les chercheurs ont aussi observé
une originalité propre aux cellules
cancéreuses : elles seraient capables
de fabriquer elles-mêmes des li-
pides pour les consommer. "Cette
anomalie métabolique contribue
largement à la croissance débridée
des cellules cancéreuses" souligne
l' UCL dans un communiqué . En
bloquant l'utilisation des lipides
par les cellules cancéreuses, il serait
alors possible de ralentir voire de
stopper l'expansion des tumeurs.
Reste à mettre au point des traite-
ments capables d'empêcher les cel-
lules cancéreuses de capturer ou

de fabriquer des lipides. Les cher-
cheurs annoncent avoir déjà com-
mencé à tester, avec succès, de tels
composés sur des souris. En juin

dernier, des chercheurs américains
et suédois montraient par ailleurs
que la graisse autour d'une tumeur
favorisait l'expansion et l'invasion

des cellules cancéreuses, mettant
en cause l'obésité dans les risques
de cancers agressifs . 

Bloquer la migration des cel-
lules cancéreuses vers la circula-
tion sanguine et lymphatique
pourrait constituer un traitement
efficace contre le lymphome. Le
lymphome , ou cancer des lympho-
cytes (un type de globules blancs),
prend naissance dans la rate, les
ganglions et la moelle osseuse . La
maladie se propage rapidement
quand les cellules cancéreuses se
déplacent, via le sang puis la
lymphe, vers d'autres organes. Des
chercheurs de l'Université de Ge-
nève (UNIGE) et des Hôpitaux uni-
versitaires de Genève (HUG), en
Suisse, ont trouvé un moyen de
bloquer cette propagation. Ils ont
mis au point un anticorps, appelé
H225, capable d'empêcher la mi-
gration des cellules cancéreuses et
donc l'avancée de la maladie. Ils

présentent leurs travaux le Journal
of Leukocyte Biology .

Piéger les cellules
cancéreuses dans le
sang

L'étape clé du développement
du lymphome est le passage des
cellules tumorales hors des vais-
seaux sanguins, vers le système
lymphatique . "Comme elles ne
peuvent pas survivre très long-
temps dans le sang, ces cellules
malignes doivent impérativement
trouver refuge dans un milieu plus
accueillant - les organes du sys-
tème lymphatique - où elles pour-
ront proliférer. C'est à ce talon
d'Achille que nous avons décidé de
nous attaquer ; l'objectif étant de
trouver le moyen de les piéger dans

le sang pour bloquer leur action
néfaste», explique Thomas
Matthes, professeur à la Faculté de
médecine de l'UNIGE, médecin
aux HUG, co-auteur de ces travaux,
dans un communiqué de l'UNIGE.
L'anticorps capable d'immobiliser
les cellules tumorales constitue un
véritable espoir de traitement du
lymphome. Chez les souris utili-
sées pour ces recherches, l'anti-
corps H225 a en effet permis de
diminuer de moitié le passage des
cellules cancéreuses dans le sys-
tème lymphatique et de limiter
considérablement la prolifération
des lymphocytes cancéreux. Les
chercheurs poursuivent leurs tra-
vaux dans l'optique de mettre au
point chez l'homme un traitement
d'immunothérapie basé sur cet an-
ticorps.

Stopper la cigarette est un bon moyen d'écarter le risque d'avoir un AVC hémorragique, la forme
la plus grave d'accident vasculaire cérébral.

AVC : ARRÊTER DE FUMER
DIMINUE LES RISQUES

Alors que le tabac est à l'origine de 12 %
des accidents vasculaires cérébraux (AVC) ,
une nouvelle étude de chercheurs de l'uni-
versité d'Helsinki en Finlande démontre
que stopper la cigarette permet de baisser le
risque d'avoir un AVC. Les scientifiques par-
lent précisément de la forme d'AVC la plus
grave, à savoir l'hémorragie méningée.
Celle-ci, également appelée AVC hémorra-
gique , constitue la deuxième forme d'AVC
avec l'AVC ischémique. L'AVC hémorra-
gique se caractérise par l'irruption massive
de sang dans les méninges et fait suite à une
rupture d'anévrisme d'une artère dans le
cerveau. L'hémorragie méningée, moins
fréquente (20 % des cas) que l'AVC isché-
mique mais pouvant être mortelle, est liée à
l'obstruction d'une artère du cerveau par un
caillot

Moins de tabac, moins d'AVC
hémorragique chez les
Finlandais

L'expérience, détaillée dans  la revue
Neurology , prouve que l'arrêt du tabac a des
effets immédiats sur la diminution du risque
d'AVC hémorragique. Les chercheurs sont
partis du constat que la prévalence d'hémor-
ragie méningée avait diminué dans la popu-
lation finlandaise entre 1998 et 2012. Le
nombre de cas a baissé de 45% chez les
femmes, et de 38% chez les hommes âgés de

moins de 50 ans. Et même chez les plus de 50
ans, la tendance dégressive s'est vérifiée (-
26% pour les femmes, -16% pour les
hommes). L'explication, les chercheurs l'ont

rapidement trouvée : ils ont vu que cette
baisse d'AVC hémorragique coïncidait avec
la diminution du tabac chez les Finlandais
sur la même période. Chez les 15-64 ans, la

consommation de tabac s'est en effet inflé-
chie de 30%. Une étude qui pourrait fournir
une raison supplémentaire à ceux qui sou-
haitent arrêter de fumer à la rentrée .

Les citadins sont habitués aux éclairages pu-
blics la nuit. Cette lumière artificielle omni-
présente au quotidien pourrait perturber le
rythme circadien et affecter la santé humaine.
Des chercheurs hollandais affirment que
cette surexposition à la lumière non naturelle
pourrait être responsable d'une perte de den-
sité osseuse.
L'expérience rapportée dans Current biology
a été menée dans des conditions extrêmes sur
des souris : les neuroscientifiques Eliane Lu-
cassen et Johanna Meijer, de l'université de
Leide aux Pays-Bas, ont implanté des élec-
trodes dans les parties du cerveau qui contrô-
lent le rythme circadien (l'horloge biologique
qui régit le cycle veille-sommeil) pour obser-
ver l'activité neuronale des rongeurs. Les pe-
tits cobayes ont été exposés pendant six mois

à de la lumière artificielle crue. Résultat, les
souris ont présenté une perte de densité os-
seuse associée à une faiblesse musculaire. Ces
symptômes ont disparu dès que les rongeurs
ont pu retrouver des périodes d'obscurité.

Les travailleurs de nuit plus à
risque
Si cette étude a été menée sur des souris, les
chercheurs y voient tout de même un danger
pour les os, jusqu'ici ignoré, du travail de nuit
ou en horaires décalés -des modes de vie qui
perturbent l'horloge biologique.
Les méfaits du travail de nuit sur la santé sont
régulièrement pointés du doigt. Ils augmen-
tent notamment le risque d'obésité, de dia-
bète de type 2 et de troubles cardiovasculaires.

TROP DE LUMIÈRE ARTIFICIELLE
AFFECTE LES OS

L'accident vasculaire cérébral (AVC)
pourrait être limité. En effet, il serait ma-
joritairement causé par 10 facteurs de
risque évitables.

Il existerait 10 facteurs de risque évita-
bles de l' accident vasculaire cérébral
(AVC) , selon les résultats d'une étude pu-
bliée par la revue médicale The Lancet . Al-
coolisme , hypertension , alimentation de
mauvaise qualité... Ces 10 facteurs de
risque sont responsables de la majorité
(90,7%) de ces accidents et peuvent tous
être réduits ou limités.

Les chercheurs de l'Université McMas-
ter (Canada) et ceux de l'Université de Gal-
way (Irlande) ont analysé les données
médicales des 20 000 participants de «In-
terstroke », une étude qui cherche à com-
prendre les principales causes d'AVC dans

différents groupes de population, en fonc-
tion de l'âge, du sexe et des deux types
d'AVC. Ils ont pu observer 10 causes res-
ponsables de la majorité des AVC  et calcu-
ler leur "part de responsabilité"
respectives.

La part de risque
attribuable à chaque
facteur pour l'AVC

47,9% pour l' hypertension ,
35,8% pour l'inactivité physique,
26,8% pour les lipides
23,2% pour une mauvaise alimentation 
18,6% pour l' obésité ,
12,4% pour le tabagisme,
9,1% pour les causes cardiaques,
5,8% pour la consommation d'alcool ,
5,8% pour le stress,

3,9% pour le diabète .
Mais les chercheurs rappellent que ces

cas de figures sont souvent liés les uns aux
autres.

« L'échantillon est de taille suffisante
pour explorer les facteurs de risque d'AVC
dans toutes les grandes régions du monde,
pour différents groupes de population clés
et pour les sous-types d'AVC », précise le
Dr Martin O'Donnell, auteur principal de
l'étude.

Des résultats à prendre en compte, car
l' AVC est une maladie qui atteint en
moyenne 130 000 individus par an en
France, faisant 33 000 décès et 77 000 vic-
times souffrant toute leur vie d'aphasie
(perte de la capacité à parler, à compren-
dre des messages écrits) et de problèmes
de mémoire.

IMMOBILISER LES CELLULES CANCÉREUSES
POUR SOIGNER LE CANCER ?

AVC : 10 facteurs de risque évitables

AVC et rupture d'anévrisme :
Quelle différence ?

Si l'on a globalement une idée de ce que signifient ac-
cident vasculaire cérébral (AVC) et rupture d'anévrisme,
la différence entre les deux est plutôt floue. En vérité, la
rupture d'anévrisme est un cas particulier d'AVC. On vous
explique. On confond souvent rupture d'anévrisme céré-
bral et accident vasculaire cérébral, ou AVC. Si ces deux
affections touchent la circulation sanguine du cerveau et
constituent une urgence vitale, elles n'ont pas tout à fait
la même définition.

En réalité, l'accident vasculaire cérébral est une déno-
mination globale, qui inclue plusieurs affections, dont la

rupture d'anévrisme.
L'accident vasculaire cérébral est une défaillance de la

circulation sanguine dans une région plus ou moins
grande du cerveau. Dans la zone touchée, les cellules sont
privées d'oxygène apporté par le sang, et risquent donc de
mourir si ce manque dure trop longtemps.

L'AVC regroupe plusieurs affections qui ont différentes
origines. Dans un premier temps, deux grandes classes
d'AVC se distinguent.

L'AVC peut être dû à un arrêt du flux sanguin, à cause
d'un caillot par exemple. On parle alors d'AVC ischémique

cérébral, aussi appelé infarctus cérébral. Ce type d'AVC
concerne 80% des cas d'AVC. Le caillot qui bouche le vais-
seau peut avoir été amené par la circulation sanguine
(AVC embolique), ou s'être formé directement dans le cer-
veau (thrombose).

Ce type d'AVC s'oppose à l'AVC hémorragique, causé
par la rupture d'un vaisseau sanguin à l'intérieur du cer-
veau, entraînant une hémorragie. Un hématome se
forme, comprime la zone cérébrale atteinte et interrompt
la circulation sanguine. Ce scénario concerne 20% des
AVC.
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Les implants
mammaires

responsables
de 29

lymphomes
Le lymphome anaplasique à
grandes cellules se développe
avec des prothèses mammaires.
29 cas ont été enregistrés en
France. Le port d'implants
mammaires favorise la survenue
d'un lymphome anaplasique à
grandes cellules (LAGC), selon
les dernières publications de
l'Agence nationale de sécurité du
médicament (ANSM) . La
marque Allergan mise en cause.

La marque d'implant
Allergan mise sur la

sellette
« Sur les 29 cas diagnostiqués à
ce jour en France les implants
mammaires texturés de la
marque américaine Allergan
sont actuellement surreprésen-
tés. Cette surreprésentation nu-
mérique est également
constatée dans les cas de LAGC
rapportés dans le monde », rap-
pelle l'Agence.

Comprendre pourquoi
les implants
mammaires

provoquent des
lymphomes

En mars 2015, des experts de
l'Institut National du Cancer
(Inca) ont établi qu'il existe un
lien entre l'apparition du lym-
phome anaplasique à grandes
cellules et le port d'un implant
mammaire. Depuis, un comité
scientifique spécialisé tempo-
raire composé d'experts en hé-
matologie, chirurgie plastique,
immunologie, biocompatibilité,
toxicologie et tribologie mène
des investigations pour com-
prendre et expliquer ce lien.

Les signes cliniques
qui doivent alerter les

femmes
Les femmes qui portent des im-
plants mammaires devraient
être suivies régulièrement par
un médecin. Mais, l'Agence rap-
pelle qu'il existe des signes cli-
niques à surveiller et dès leur
apparition, il est impératif de
consulter. « En cas d'épanche-
ment abondant, d'augmentation
de volume, de douleur, d'inflam-
mation, de masse, d'ulcération
(lésion de la peau) au niveau du
sein, il faut consulter un méde-
cin. Toute autre anomalie évo-
quant une complication liée à
l'implant nécessite une consul-
tation. Il est recommandé de
pratiquer une échographie. Si
cet examen n'est pas suffisant,
une IRM est préconisée en
deuxième intention». Mais,
selon l'Institut national du can-
cer (l'Inca), «le risque de déve-
lopper ce type de lymphome est
extrêmement faible et dans la
majorité des cas, celui-ci est "de
bon pronostic". En cause, un
processus inflammatoire qui
mettrait des années à dégénérer
en cancer, ce qui laisserait une
marge au dépistage».

PRIVER LES CELLULES
CANCÉREUSES DE GRAS

FERAIT RECULER LES TUMEURS
Les tumeurs se nourriraient de gras lorsqu'elles grandissent. Empêcher qu'elles consomment

des lipides permettrait de les faire reculer et donc de soigner les cancers, selon des
oncologues belges.

Les cellules cancéreuses ont
aussi un talon d'Achille. C'est ce
qu'affirment des chercheurs en on-
cologie de l'université catholique
de Louvain (UCL), en Belgique. Se-
lon eux, plus une tumeur grandit,
plus elle devient dépendante des
lipides comme source d'énergie.
En lui coupant l'accès à ces graisses,
les chercheurs espèrent la faire ré-
gresser. Ils publient leur recherche
dans la revue Cell Metabolism .

Les tumeurs se
nourrissent de lipides
quand elles
grandissent

Depuis quatre ans, ce groupe de
chercheurs étudie le régime des
cellules cancéreuses. Les scienti-
fiques savaient déjà que les tumeurs
étaient friandes de sucres , mais
leur dernière découverte montre
qu'elles changent de source d'éner-
gie en fonction de leur environne-
ment, notamment si ce dernier de-
vient acide. 

Or plus une tumeur grandit, plus
elle s'acidifie. Ils ont donc placé
des cellules tumorales in vitro dans
un environnement acide et ont ob-
servé qu'elles y prélevaient des li-
pides pour croître et se multiplier.

Bloquer l'accès aux
lipides pour guérir
le cancer ?

Les chercheurs ont aussi observé
une originalité propre aux cellules
cancéreuses : elles seraient capables
de fabriquer elles-mêmes des li-
pides pour les consommer. "Cette
anomalie métabolique contribue
largement à la croissance débridée
des cellules cancéreuses" souligne
l' UCL dans un communiqué . En
bloquant l'utilisation des lipides
par les cellules cancéreuses, il serait
alors possible de ralentir voire de
stopper l'expansion des tumeurs.
Reste à mettre au point des traite-
ments capables d'empêcher les cel-
lules cancéreuses de capturer ou

de fabriquer des lipides. Les cher-
cheurs annoncent avoir déjà com-
mencé à tester, avec succès, de tels
composés sur des souris. En juin

dernier, des chercheurs américains
et suédois montraient par ailleurs
que la graisse autour d'une tumeur
favorisait l'expansion et l'invasion

des cellules cancéreuses, mettant
en cause l'obésité dans les risques
de cancers agressifs . 

Bloquer la migration des cel-
lules cancéreuses vers la circula-
tion sanguine et lymphatique
pourrait constituer un traitement
efficace contre le lymphome. Le
lymphome , ou cancer des lympho-
cytes (un type de globules blancs),
prend naissance dans la rate, les
ganglions et la moelle osseuse . La
maladie se propage rapidement
quand les cellules cancéreuses se
déplacent, via le sang puis la
lymphe, vers d'autres organes. Des
chercheurs de l'Université de Ge-
nève (UNIGE) et des Hôpitaux uni-
versitaires de Genève (HUG), en
Suisse, ont trouvé un moyen de
bloquer cette propagation. Ils ont
mis au point un anticorps, appelé
H225, capable d'empêcher la mi-
gration des cellules cancéreuses et
donc l'avancée de la maladie. Ils

présentent leurs travaux le Journal
of Leukocyte Biology .

Piéger les cellules
cancéreuses dans le
sang

L'étape clé du développement
du lymphome est le passage des
cellules tumorales hors des vais-
seaux sanguins, vers le système
lymphatique . "Comme elles ne
peuvent pas survivre très long-
temps dans le sang, ces cellules
malignes doivent impérativement
trouver refuge dans un milieu plus
accueillant - les organes du sys-
tème lymphatique - où elles pour-
ront proliférer. C'est à ce talon
d'Achille que nous avons décidé de
nous attaquer ; l'objectif étant de
trouver le moyen de les piéger dans

le sang pour bloquer leur action
néfaste», explique Thomas
Matthes, professeur à la Faculté de
médecine de l'UNIGE, médecin
aux HUG, co-auteur de ces travaux,
dans un communiqué de l'UNIGE.
L'anticorps capable d'immobiliser
les cellules tumorales constitue un
véritable espoir de traitement du
lymphome. Chez les souris utili-
sées pour ces recherches, l'anti-
corps H225 a en effet permis de
diminuer de moitié le passage des
cellules cancéreuses dans le sys-
tème lymphatique et de limiter
considérablement la prolifération
des lymphocytes cancéreux. Les
chercheurs poursuivent leurs tra-
vaux dans l'optique de mettre au
point chez l'homme un traitement
d'immunothérapie basé sur cet an-
ticorps.

Stopper la cigarette est un bon moyen d'écarter le risque d'avoir un AVC hémorragique, la forme
la plus grave d'accident vasculaire cérébral.

AVC : ARRÊTER DE FUMER
DIMINUE LES RISQUES

Alors que le tabac est à l'origine de 12 %
des accidents vasculaires cérébraux (AVC) ,
une nouvelle étude de chercheurs de l'uni-
versité d'Helsinki en Finlande démontre
que stopper la cigarette permet de baisser le
risque d'avoir un AVC. Les scientifiques par-
lent précisément de la forme d'AVC la plus
grave, à savoir l'hémorragie méningée.
Celle-ci, également appelée AVC hémorra-
gique , constitue la deuxième forme d'AVC
avec l'AVC ischémique. L'AVC hémorra-
gique se caractérise par l'irruption massive
de sang dans les méninges et fait suite à une
rupture d'anévrisme d'une artère dans le
cerveau. L'hémorragie méningée, moins
fréquente (20 % des cas) que l'AVC isché-
mique mais pouvant être mortelle, est liée à
l'obstruction d'une artère du cerveau par un
caillot

Moins de tabac, moins d'AVC
hémorragique chez les
Finlandais

L'expérience, détaillée dans  la revue
Neurology , prouve que l'arrêt du tabac a des
effets immédiats sur la diminution du risque
d'AVC hémorragique. Les chercheurs sont
partis du constat que la prévalence d'hémor-
ragie méningée avait diminué dans la popu-
lation finlandaise entre 1998 et 2012. Le
nombre de cas a baissé de 45% chez les
femmes, et de 38% chez les hommes âgés de

moins de 50 ans. Et même chez les plus de 50
ans, la tendance dégressive s'est vérifiée (-
26% pour les femmes, -16% pour les
hommes). L'explication, les chercheurs l'ont

rapidement trouvée : ils ont vu que cette
baisse d'AVC hémorragique coïncidait avec
la diminution du tabac chez les Finlandais
sur la même période. Chez les 15-64 ans, la

consommation de tabac s'est en effet inflé-
chie de 30%. Une étude qui pourrait fournir
une raison supplémentaire à ceux qui sou-
haitent arrêter de fumer à la rentrée .

Les citadins sont habitués aux éclairages pu-
blics la nuit. Cette lumière artificielle omni-
présente au quotidien pourrait perturber le
rythme circadien et affecter la santé humaine.
Des chercheurs hollandais affirment que
cette surexposition à la lumière non naturelle
pourrait être responsable d'une perte de den-
sité osseuse.
L'expérience rapportée dans Current biology
a été menée dans des conditions extrêmes sur
des souris : les neuroscientifiques Eliane Lu-
cassen et Johanna Meijer, de l'université de
Leide aux Pays-Bas, ont implanté des élec-
trodes dans les parties du cerveau qui contrô-
lent le rythme circadien (l'horloge biologique
qui régit le cycle veille-sommeil) pour obser-
ver l'activité neuronale des rongeurs. Les pe-
tits cobayes ont été exposés pendant six mois

à de la lumière artificielle crue. Résultat, les
souris ont présenté une perte de densité os-
seuse associée à une faiblesse musculaire. Ces
symptômes ont disparu dès que les rongeurs
ont pu retrouver des périodes d'obscurité.

Les travailleurs de nuit plus à
risque
Si cette étude a été menée sur des souris, les
chercheurs y voient tout de même un danger
pour les os, jusqu'ici ignoré, du travail de nuit
ou en horaires décalés -des modes de vie qui
perturbent l'horloge biologique.
Les méfaits du travail de nuit sur la santé sont
régulièrement pointés du doigt. Ils augmen-
tent notamment le risque d'obésité, de dia-
bète de type 2 et de troubles cardiovasculaires.

TROP DE LUMIÈRE ARTIFICIELLE
AFFECTE LES OS

L'accident vasculaire cérébral (AVC)
pourrait être limité. En effet, il serait ma-
joritairement causé par 10 facteurs de
risque évitables.

Il existerait 10 facteurs de risque évita-
bles de l' accident vasculaire cérébral
(AVC) , selon les résultats d'une étude pu-
bliée par la revue médicale The Lancet . Al-
coolisme , hypertension , alimentation de
mauvaise qualité... Ces 10 facteurs de
risque sont responsables de la majorité
(90,7%) de ces accidents et peuvent tous
être réduits ou limités.

Les chercheurs de l'Université McMas-
ter (Canada) et ceux de l'Université de Gal-
way (Irlande) ont analysé les données
médicales des 20 000 participants de «In-
terstroke », une étude qui cherche à com-
prendre les principales causes d'AVC dans

différents groupes de population, en fonc-
tion de l'âge, du sexe et des deux types
d'AVC. Ils ont pu observer 10 causes res-
ponsables de la majorité des AVC  et calcu-
ler leur "part de responsabilité"
respectives.

La part de risque
attribuable à chaque
facteur pour l'AVC

47,9% pour l' hypertension ,
35,8% pour l'inactivité physique,
26,8% pour les lipides
23,2% pour une mauvaise alimentation 
18,6% pour l' obésité ,
12,4% pour le tabagisme,
9,1% pour les causes cardiaques,
5,8% pour la consommation d'alcool ,
5,8% pour le stress,

3,9% pour le diabète .
Mais les chercheurs rappellent que ces

cas de figures sont souvent liés les uns aux
autres.

« L'échantillon est de taille suffisante
pour explorer les facteurs de risque d'AVC
dans toutes les grandes régions du monde,
pour différents groupes de population clés
et pour les sous-types d'AVC », précise le
Dr Martin O'Donnell, auteur principal de
l'étude.

Des résultats à prendre en compte, car
l' AVC est une maladie qui atteint en
moyenne 130 000 individus par an en
France, faisant 33 000 décès et 77 000 vic-
times souffrant toute leur vie d'aphasie
(perte de la capacité à parler, à compren-
dre des messages écrits) et de problèmes
de mémoire.

IMMOBILISER LES CELLULES CANCÉREUSES
POUR SOIGNER LE CANCER ?

AVC : 10 facteurs de risque évitables

AVC et rupture d'anévrisme :
Quelle différence ?

Si l'on a globalement une idée de ce que signifient ac-
cident vasculaire cérébral (AVC) et rupture d'anévrisme,
la différence entre les deux est plutôt floue. En vérité, la
rupture d'anévrisme est un cas particulier d'AVC. On vous
explique. On confond souvent rupture d'anévrisme céré-
bral et accident vasculaire cérébral, ou AVC. Si ces deux
affections touchent la circulation sanguine du cerveau et
constituent une urgence vitale, elles n'ont pas tout à fait
la même définition.

En réalité, l'accident vasculaire cérébral est une déno-
mination globale, qui inclue plusieurs affections, dont la

rupture d'anévrisme.
L'accident vasculaire cérébral est une défaillance de la

circulation sanguine dans une région plus ou moins
grande du cerveau. Dans la zone touchée, les cellules sont
privées d'oxygène apporté par le sang, et risquent donc de
mourir si ce manque dure trop longtemps.

L'AVC regroupe plusieurs affections qui ont différentes
origines. Dans un premier temps, deux grandes classes
d'AVC se distinguent.

L'AVC peut être dû à un arrêt du flux sanguin, à cause
d'un caillot par exemple. On parle alors d'AVC ischémique

cérébral, aussi appelé infarctus cérébral. Ce type d'AVC
concerne 80% des cas d'AVC. Le caillot qui bouche le vais-
seau peut avoir été amené par la circulation sanguine
(AVC embolique), ou s'être formé directement dans le cer-
veau (thrombose).

Ce type d'AVC s'oppose à l'AVC hémorragique, causé
par la rupture d'un vaisseau sanguin à l'intérieur du cer-
veau, entraînant une hémorragie. Un hématome se
forme, comprime la zone cérébrale atteinte et interrompt
la circulation sanguine. Ce scénario concerne 20% des
AVC.
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La Banque a mobilisé 2 mil-
lions d’euros sous la forme
de subventions au titre de l’as-
sistance technique pour sou-
tenir l’élaboration et la mise
en œuvre d’une réforme, selon
une feuille de route pour le
secteur céréalier et les entre-
prises conformément au pro-
gramme de réforme des en-
treprises publiques tuni-
siennes. "La feuille de route
vise à mettre en œuvre un plan
d’action conçu par des experts
en association avec les parties
prenantes concernées dans le
but de remédier aux défi-
ciences structurelles actuelles
du secteur céréalier, permet-
tant ainsi, une libéralisation
progressive des importations
de céréales, et à guider la
transformation de l’Office des
céréales en entité commer-
ciale, en améliorant l’efficacité
opérationnelle et les normes
de gouvernance". L’Office des

céréales est une entreprise
publique, chargée de l’achat
aux niveaux national et inter-
national, du stockage, de la

vente et de la distribution du
blé en Tunisie. Pour rappel
depuis le début de ses opéra-
tions en Tunisie en 2012, la

BERD a investi plus de 1,5 mil-
liard d’euros répartis entre
59 projets dans les secteurs
public et privé, dans le pays. 
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Tunisie: La BERD accorde un prêt de 150,5 millions
d’euros à l’Office des Céréales

ATTAQUES DU M23
EN RDCONGO 
près de 210.000
personnes ont
besoin d’aide
humanitaire
dans l’Est 

Au moins 210.000 personnes ont
besoin d’aide humanitaire dans l’Est
de la République démocratique du
Congo (RDC) après avoir fui des at-
taques du M23, ont annoncé jeudi les
Nations Unies. 

Selon le Bureau de coordination
des affaires humanitaires de l’ONU
(OCHA), il s’agit de 170.000 personnes
déplacées et plus de 10.000 personnes
retournées dans les territoires de
Rutshuru, mais aussi à Nyiragongo
(14.420 personnes déplacées et 20.785
retournées). 

A la suite de ces importants mou-
vements de population résultant de
ces combats dans l’Est de la RDC,
plus de 60% des personnes déplacées
vivent dans des familles d’accueil tan-
dis que près de 40% logent dans des
sites et centres collectifs (église, école,
stade, autres lieux collectifs). 

Depuis début août, au moins
20.000 nouvelles personnes déplacées
sont arrivées à Rubare et Rutshuru
Centre, après avoir fui des nouveaux
affrontements entre l’armée congo-
laise et le M23 dans plusieurs villages
du territoire de Rutshuru. 

"Ces personnes déplacées se sont
installées dans des centres collectifs
et au sein des familles d’accueil", a
détaill é l’OCHA dans son dernier
rapport de situation consacré à la
crise humanitaire dans l’Est de la
RDC. 

TCHAD 
plus de 340.000
personnes
touchées par les
inondations en
deux mois 

Plus de 340.000 personnes ont été
touchées depuis fin juin par des inon-
dations au Tchad, selon un bilan pro-
visoire des Nations Unies. 

"Le bilan provisoire des inonda-
tions est de 341.056 personnes affec-
tées (soit 55.123 ménages) dans 11 des
23 provinces", y compris la capitale
N'Djamena, a affirmé dans un com-
muniqué le bureau de coordination
des affaires humanitaires de l'ONU
(Ocha). 

Des pluies diluviennes ont touché
depuis plusieurs semaines ce pays
enclavé d'Afrique centrale. 

Les personnes "affectées" sont
celles ayant du "abandonner leurs lo-
gements" et qui ont "perdu des biens",
a précisé le bureau de Ocha au Tchad. 

Le 19 août, le bureau de coordina-
tion des affaires humanitaires de
l'ONU avait annoncé que 22 personnes
avaient été tuées depuis juin au Tchad
à cause des pluies diluviennes. 

"Nous ne pouvons pas faire face à
cette situation, il faut une aide plus
conséquente, c'est pourquoi nous
lançons un appel aux donateurs", a
déclaré le bureau de Ocha au Tchad. 

L'aide nécessaire s'élève à 6,3 mil-
lions de dollars, et le gouvernement
ne dispose que de 1,1 millions, selon
Ocha.

APS

Le président de la transition du Bur-
kina Faso, le lieutenant-colonel Paul-
Henri Sandaogo Damiba, a acté dans un
décret rendu public jeudi la création du
26e régiment d'infanterie commando
(RIC), qui sera basé dans la garnison de
Boromo, situé dans la province des Balé
(ouest), afin de renforcer la lutte contre
le terrorisme. Outre la création de ce
régiment, M. Damiba a aussi acté la dé-
localisation de quatre corps de troupe
dans des zones sous la menace terroriste. 

Ainsi, le 10e régiment de Comman-
dement d'appui et de soutien sera dés-
ormais déployé dans la province du Bam,
le Bataillon du train dans la province
du Ganzourgou, le Bataillon des trans-
missions stratégiques des armées dans
la province du Bazèga et le Bataillon du
Génie militaire dans la province du Boul-
kiemdé. Selon des observateurs, cette
réorganisation de l'armée entre dans la

nouvelle dynamique de la lutte contre
le terrorisme amorcée par les autorités
burkinabè. Le 10 août courant, le porte-
parole du gouvernement burkinabè Lio-
nel Bilgo avait déjà annoncé une réor-
ganisation de l'armée sur le terrain, afin
de mieux lutter contre le terrorisme. Le

Burkina Faso est confronté depuis 2015
à un cycle d'attaques armées attribuées
aux groupes armés terroristes dans plu-
sieurs de ses régions. Ces attaques ont
fait à ce jour de nombreuses victimes
militaires et civiles et des milliers de dé-
placés internes. 

BURKINA FASO 
Création d'un nouveau régiment militaire pour renforcer
la lutte contre le terrorisme

NIGER 
890 écoles fermées pour insécurité (UNICEF) 

Quelque 890 écoles sont
fermées au Niger à cause de
l'insécurité, à la date du 23
août courant, a constaté le
Fonds des Nations Unies pour
l'Enfance (UNICEF). Il s'agit
de 855 écoles du primaire et

35 autres du secondaire. "77
919 enfants, dont 38 394 filles
sont affectés par la fermeture
des écoles", a relevé l'UNICEF
dans un rapport. Quatre ré-
gions du Niger sont concer-
nées par la fermeture des

écoles. Il s'agit des régions de
Tillaberi (ouest), de Tahoua
(nord-ouest), de Maradi (sud-
ouest) et de Diffa (sud-est). 

A elle seule la région de
Tillaberi compte 817 écoles
fermées, suivie de Tahoua

avec 34, Diffa avec 28 et Maradi
avec 11. Selon un rapport établi
par l'UNICEF, en juin dernier
le nombre des écoles fermées
à cause de l'insécurité au Ni-
ger était de 758, avec 68 306
enfants affectés. 

Au moins 57 éléments armés ont été
tués lors d'opérations antiterroristes
menées par des forces armées nigérianes
dans le nord-est du Nigeria au cours
des deux dernières semaines, a annoncé
jeudi un porte-parole de l'armée. 

Le porte-parole de l'armée nigériane,
Musa Danmadami, a indiqué aux jour-
nalistes lors d'un point de presse biheb-
domadaire à Abuja, la capitale nigériane,
que les opérations avaient été conduites
sous la forme de raids terrestres et aé-

riens sur des enclaves du groupe terro-
riste autoproclamé "Etat islamique" en
Afrique de l'Ouest (ISWAP) et de Boko
Haram dans les Etats de Borno et Yobe
du 11 au 25 août. Le même responsable
a par ailleurs précisé qu'au cours de la
période considérée, huit terroristes et
quatre fournisseurs de logistique pré-
sumés travaillant pour les deux groupes
terroristes ont été arrêtés, tandis que
quatre civils pris en otage ont été se-
courus par l'armée. M. Danmadami a

aussi déclaré qu'un total de 1.652 terro-
ristes et leurs familles, dont 890 enfants,
se sont rendus à l'armée à différents en-
droits dans la région du nord-est au
cours de la période . 

Rien que pour la journée du 20 août,
a-t-il fait savoir, des militaires agissant
sur la base de renseignements crédibles
ont effectué des frappes aériennes sur
des enclaves des groupes terroristes dans
les forêts de Sambisa et de Tumbuns à
Borno, tuant au moins 25 terroristes. 

La Banque européenne pour la reconstruction et le développement a accordé un prêt
souverain garanti d’un montant de 150,5 millions d’euros (479,78 millions de dinars) à l’Office
des Céréales, pour financer l’importation de 15% des besoins de consommation annuels de la
Tunisie en blé tendre, blé dur et orge, a fait savoir, mercredi, la BERD citée par l'agence TAP.

NIGÉRIA 
Au moins 57 terroristes abattus par l'armée 
au cours des deux dernières semaines
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RUSSIE 
La production pétrolière russe augmente
de 3,3 % au cours des 7 premiers mois de
2022

La production pétrolière
du pays a atteint les 45,5
millions de tonnes en juillet,
avec une hausse de 3,8% par
rapport à la production re-
levée durant ce même mois
de l’année 2021. 

Dans un rapport de la
Banque centrale de Russie,
publié le 26 juillet dernier,
la Chine et l'Inde, en parti-
culier, ont augmenté leurs
importations en prove-
nance de Russie, profitant
des réduits du pétrole et
des produits pétroliers dé-
rivés. 

La Chine et l’Inde repré-
sentent d’ailleurs les élé-
ments majeurs qui expli-
quent la croissance de la
production pétrolière russe. 

La Russie, qui est l'un
des plus grands pays pro-

ducteurs de pétrole au
monde, a produit 536 mil-

lions de tonnes de pétrole
au cours de l’année 2021. 

PHILIPPINES
Plus de 17 000
familles touchées par
la tempête tropicale
Florita

Le nombre de familles touchées par la tempête
tropicale Florita a atteint 17 510, a indiqué vendredi
le conseil national de gestion des risques de ca-
tastrophe (NDRRMC). 

Selon le dernier rapport du NDRRMC, ces fa-
milles représentent 71 468 personnes réparties
dans 438 villages de différentes régions. 

Environ 776 familles, soit quelque 3 700 per-
sonnes, se sont réfugiées dans 37 centres d'éva-
cuation, indique le conseil. 

"30 maisons ont été partiellement endomma-
gées et trois autres totalement détruites dans la
région des Ilocos et la vallée de Cagayan (Nord-
Est de l'île Luçon)", précise le NDRRMC. 

Les pertes subies par le secteur agricole ont
été estimées à 3,4 millions de Pesos (PHP) dans
la région des Ilocos, tandis que les dommages
aux infrastructures dans la région des Ilocos et
de la vallée de Cagayan ont atteint quelque 33,7
millions de PHP, selon la même source. 

L'armée philippine (PA) a indiqué jeudi soir
que ses réservistes ont secourir des familles tou-
chées par les inondations et poursuivent toujours
les efforts de porter les secours nécessaires aux
familles touchées par les typhons dans les autres
provinces. 

BRÉSIL
Record d'incendies
en Amazonie depuis
15 ans

Le nombre d'incendies en Amazonie au Brésil
a atteint lundi son record sur près de 15 ans,
selon des chiffres officiels, nouveau signe des
destructions causées dans la plus grande forêt
tropicale du monde. 

Les images satellite ont détecté 3.358 incendies
lundi 22 août, soit le nombre le plus élevé sur
une journée depuis septembre 2007, a confirmé
jeudi un responsable de l'Institut national d'études
spatiales (INPE), cité par des médias. 

Ce chiffre est trois fois plus élevé que le 10
août 2019, dit "journée du feu", lorsque les agri-
culteurs brésiliens ont lancé une vaste opération
de brûlis dans le nord-est du pays, qui s'était
propagée à Sao Paulo, à quelque 2.500 kilomètres
de là, suscitant une condamnation internationale. 

Selon Alberto Setzer, responsable du pro-
gramme de surveillance des incendies de l'INPE,
rien ne prouve que les incendies de lundi soient
coordonnés. Ils relèvent plutôt d'un schéma gé-
néral d'augmentation de la déforestation. Les
experts attribuent en effet les incendies en Ama-
zonie à l'action des agriculteurs, éleveurs et spé-
culateurs, qui défrichent illégalement des terres
en brû lant des arbres. 

"Les régions où se produisent le plus d'in-
cendies se déplacent de plus en plus vers le
nord", en suivant un "arc de déforestation en
pleine croissance", a déclaré M. Setzer. 

La saison des incendies en Amazonie com-
mence généralement en août, avec l'arrivée de
la sécheresse. Cette année, dès juillet, l'INPE a
détecté 5.373 incendies, soit 8% de plus qu'au
même mois en 2021. 

Depuis le début du mois actuel, 24.124 incen-
dies ont été enregistrés, ce qui devrait être le
pire mois d'août depuis le début de la présidence
de Jair Bolsonaro, même si c'est encore loin
d'août 2005 (63.764 foyers détectés, un record
depuis 1998).  Jair Bolsonaro est critiqué pour
son soutien à la destruction de l'Amazonie, au
bénéfice de l'agriculture. 

Depuis son arrivée au pouvoir en janvier 2019,
la déforestation moyenne annuelle en Amazonie
au Brésil a augmenté de 75% par rapport à la dé-
cennie précédente. 

Le président d'extrême droite a tweeté jeudi
à l'adresse de ceux qui critiquent sa politique:
"S'ils voulaient qu'une belle forêt leur appartienne,
ils auraient dû préserver celles de leur propre
pays... L'Amazonie appartient, et appartiendra
toujours, aux Brésiliens".

APS

La production pétrolière russe a augmenté de 3,3%, pour atteindre 309 millions de
tonnes, au cours de la période allant du mois de janvier au mois de juillet cette année, un
volume supérieur à celui produit durant la même période l'année dernière, selon les
chiffres publiés par le ministère russe du Développement économique et le Service
fédéral des statistiques de l’Etat russe (Rosstat).

L'été 2022 a été non seulement le
plus chaud jamais enregistré en Es-
pagne, mais aussi le plus meurtrier
depuis 20 ans, avec des milliers de
personnes qui sont mortes de causes
liées à la chaleur, en plus du nombre
élevé de décès associés à la COVID-
19. 

Selon le dernier rapport du système
de suivi quotidien de la mortalité
(MoMo) de l'Institut de santé Carlos
III publié jeudi, la vague de chaleur
qui a été enregistrée dans le pays du
9 au 26 juillet, avec des températures
dépassant 40 degrés Celsius dans de
nombreux endroits, a été responsable

de 2.223 des 11.264 décès signalés en
juillet. L'été dernier, les mêmes chif-
fres étaient respectivement de 568 et
2.385. 

"Les personnes les plus à risque
sont les très jeunes et les très âgés ou
ceux souffrant d'une maladie chro-
nique qui les empêche de s'hydrater,
ainsi que ceux qui ne peuvent pas
éviter la chaleur, à cause par exemple
d'un problème de mobilité ou à cause
d'une obésité importante qui peut les
mettre en danger", a expliqué Emilio
Salgado, spécialiste principal au ser-
vice des urgences de l'Hôpital clinique
de Barcelone, cité par des médias. 

"Ce qui est le plus inquiétant d'un
point de vue de santé publique, c'est
le coup de chaleur classique, qui
touche généralement les personnes
incapables de réguler leur tempéra-
ture corporelle à cause d'une maladie
chronique, un état de fait que l'on
voit surtout chez les personnes âgées
ou chez les très jeunes enfants", a-t-
il ajouté. 

Le ministère espagnol de la Santé
a, par ailleurs, signalé 3.795 décès liés
à la COVID-19 entre le 1er juillet et le
14 août, portant le nombre total de
morts de la pandémie de coronavirus
dans le pays à 111.906.

JAPON 
Nouveau retard pour l'extraction du combustible
fondu de Fukushima

Les travaux d'extraction
du combustible fondu de la
centrale nucléaire dévastée
de Fukushima, au Japon,
ont été à nouveau reportés
afin de garantir la sécurité
de ce projet qui doit s'étaler
sur plusieurs décennies, a
déclaré l'opérateur de la
centrale. 

La Tokyo Electric Power
Company (Tepco) avait
prévu de commencer à re-
tirer le combustible fondu
et d'autres débris radioactifs
d'un des réacteurs cette an-
née, date déjà repoussée
une fois par rapport à l'ob-
jectif initial de 2021. 

Mais l'opérateur a dé-
claré jeudi avoir besoin
d'une "période de prépara-
tion supplémentaire" de 12
à 18 mois, ce qui signifie
que l'extraction ne devrait
pas commencer avant fin
2023 ou début 2024. 

Ce report était nécessaire
"pour améliorer la sécurité
et assurer le succès" des re-
cherches à l'intérieur des

réacteurs et la récupération
du combustible fondu. 

Des ingénieurs sont en
train d'achever les prépa-
ratifs en vue de l'utilisation
d'un bras robotique spécia-
lement conçu pour cette
mission ultra-délicate, no-
tamment en ajustant sa vi-
tesse et sa précision, a pré-
cisé Tepco. 

Développé au Royaume-
Uni par Veolia Nuclear So-

lutions et M itsubishi Heavy
Industries, ce bras robo-
tique de plus de 20 mètres
de long a été livré en juillet
dernier après un retard dû
à la pandémie de coronavi-
rus. Le 11 mars 2011, un
puissant séisme dans le
nord-est du Japon avait pro-
voqué un gigantesque tsu-
nami qui avait déferlé sur
la centrale nucléaire de Fu-
kushima Daiichi, entraînant

le pire accident nucléaire
au monde depuis celui de
Tchernobyl en 1986. 

Tepco, le gouvernement
japonais et une multitude
d'entreprises d'ingénierie
travaillent au démantèle-
ment des réacteurs endom-
magés à Fukushima, qui
devrait durer entre 30 et 40
ans. Le coût total du dé-
mantèlement est estimé à
8.000 milliards de yens (63,5
milliards d'euros), que
Tepco dit pouvoir couvrir. 

Mais ce montant déjà
énorme ne comprend pas
le coût du traitement et
d'élimination des eaux
contaminées sur le site de
la centrale, qui doivent être
progressivement déversées
et diluées dans l'océan sur
plusieurs décennies sous la
supervision de l'Agence in-
ternationale de l'énergie
atomique (AIEA). 

Le séisme et tsunami de
2011 avait causé plus de
18.000 morts et disparus au
Japon. 

ESPAGNE 
L'Espagne connaît son été le plus chaud et le plus
meurtrier depuis 20 ans



L'ouverture de cette
manifestation qui s'étalera
sur 3 jours s'est faite à tra-
vers un carnaval de rue
organisé par l'association
théâtrale "El Ghendja" de
Sidi Bel Abbès. 

L'objectif de ce rendez-
vous est "d'offrir, pendant
ces 3 jours, un espace pour
les capacités créatrices et
innovatrices des jeunes et
les familiariser avec l'art"
ont souligné les organi-
sateurs. C'est aussi, a-t-
on indiqué, "un trait
d'union entre le présent
et le passé" à travers
l'hommage qui sera rendu
aux 110 martyrs du village
pendant la guerre de li-
bération nationale. 

Des plaques nomina-
tives, commémoratives,
seront réalisées, à cet effet,
à chacune des places du
village où 43 d'entre eux
sont tombés au champs
d'honneur et d'autres en-
terrés. 

Au programme de ce
rendez-vous, un ensem-
ble d’activités interactives

qui se dérouleront toutes
à travers les artères et pla-
cettes du village sous
forme de Qaada. "Le choix
de cet te forme, sans so-
norisation, est dicté par
le souci d'offrir davantage
de socialisation" explique
Mohamed Kebci de l'as-
sociation organisatrice,
Tanekra. Des cycles de

formation en diverses ex-
pressions artistiques
(théâtre, photographie,
danse, dessin) seront dis-
pensés par des spécialistes
dans les activités artis-
tiques (théâtre, chansons,
poésies et autres) en soi-
rée. Des travaux d’embel-
lissement du village, sous
forme de fresques mu-

rales, installation de
plaques nominatives de
lieux-dits du village sont
également prévus. Il est,
également, question, de
visites guidées qui seront
effectuées à travers divers
sites et endroits du village
et de la région qui recèle
d'énormes potentialités
touristiques. 
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TIZI-OUZOU 
Coup d'envoi du festival "Un jeune, une idée" 

DIVERTISSEMENT
Animation intense dans différents espaces culturels et de jeunesse à Alger

Les différents espaces cultu-
rels de la capitale et les établis-
sements dédiées à la jeunesse
connaissent une animation in-
tense et une fréquentation op-
timale de la part des citoyens de
tous les âges, intéressés par la
diversité des programmes pro-
posés durant la période estivale,
où les nombreux visiteurs
s'adonnent à plusieurs activités
de divertissement. 

La régularité observée au
quotidien dans la fréquentation
de différents espaces culturels
de divertissement et aux maisons
de jeunes des communes d'Alger,
dénote de la large adhésion du
public aux différents pro-
grammes élaborés qui visent la
création d'un cadre convivial, à
travers les jeux, plusieurs acti-
vités culturelles et sportives, ainsi
que l'organisation de soirées ar-
tistiques sur les places publiques
et les sorties à la plage. 

Ainsi, les maisons de Jeunes
dans les quartiers de Ain Naadja,
Souidania, El Harrach, Réghaia,
Hammamet, Bainem, Zeralda,
Staoueli et d'autres encore,
connaissent une affluence d'en-
fants et de jeunes, attirés pour
la plus part, par la qualité des
programmes scientifiques, cu
lturels et de divertissement pro-
posés qui permettent de passer
en groupe des moments agréa-
bles et utiles loin de subir la
vague de chaleur enregistrée ces
derniers temps. 

Intervenant dans ce cadre
dans une déclaration à l'APS, le
directeur de l'Office des établis-
sements de Jeunes de la Wilaya
d'Alger, Djamel-Eddine Afir ex-
plique qu'un "programme de di-
vertissement culturel de proxi-
mité" a été élaboré et mis en ap-
plication durant toute la période
estivale dans les différents éta-

blissements de Jeunesse de la
wilaya, à la faveur des jeunes et
des enfants des différents quar-
tiers de la capitale. 

A cet effet, poursuit Djamel-
Eddine Afir, des manifestations
culturelles ont été organisées,
en célébration du 60e anniver-
saire du recouvrement de l'In-
dépendance nationale, et en
commémoration, du 67e anni-
versaire de l'offensive du Nord-
Constantinois (20 août 1955) et
du 66e anniversaire de la tenue
du Congrès de la Soummam (20
aout 1956). 

Le but de ces activités lu-
diques étant de découvrir et en-
courager les jeunes talents à tra-
vers des ateliers de dessin, de
théâtre et l'ouverture d'espaces
dédiés au livre, en plus de la te-
nue prochaine d'un festival des
Jeunes talents en collaboration
avec le mouvement associatif. 

De son côté, la directrice du
Centre culturel Aissa-Messaoudi
d'Hussen-Dey, Houria Louar a
confié à l'APS qu'un "programme
prolifique de qualité couvrant
toute la période estivale, a été
élaboré à l'endroit des enfants
et des jeunes résidents dans les
quartiers avoisinants". 

Ces enfants et ces jeunes
pourront ainsi prendre part à
des ateliers de dessin, théâtre,
musique, ainsi qu'à des session
d'apprentissage de l'Anglais, au-
delà des activités, liens avec les
sciences environnementales et
autres spécialités. 

Dans le même élan, Houria
Laouar a déclaré que "Plus de
1200 adhérents entre différents
clubs scientifiques, ateliers et
activités du Centre, bénéficient
dans le cadre du plan bleu, de
deux sorties à la plage par se-
maine". Tous ces jeunes, pour-
suit-elle, issus des associations

culturelles, de musique anda-
louse, de théâtre, ainsi que les
chorales polyphoniques, ont éga-
lement des espaces et du maté-
riel pour les répétitions à leur
disposition". Dans le cadre des
activités culturelles et scienti-
fique organisées durant la pé-
riode estivale par le ministère
de la Culture et des Arts, le palais
de la Culture "Moufdi-Zakaria"
a récemment abrité la "Semaine
culturelle et scientifique dédiée
aux enfants", où plusieurs acti-
vités pédagogiques ont été or-
ganisées. Ainsi, et en collabora-

tion avec le Centre national du
cinéma et de l'audiovisuel (Cnca),
une quinzaine de films ont été
pr ojetés, en plus de la program-
mation de plusieurs activités
??????et ateliers, en lien avec la
lecture, la protection de l'envi-
ronnement, l'astronomie et la
robotique, entre autres. 

Pour sa part, l'Office Ryadh
El Feth (OREF) a également or-
ganisé des projections de films,
à la salle Ibn Zaydoun et au ni-
veau de l'esplanade, et plusieurs
spectacles pour enfants. Même
dynamique du côté de l'Office

national pour la culture et l'in-
formation (Onci) qui a participé
à ce programme avec le montage
de son planétarium mobile au
palais de la culture, pour la pro-
jection en 3D de films documen-
taires sur l'astronomie. De son
côté, l'Opéra d'Alger Boualem-
Bessaih, a présenté pour la pre-
mière fois deux pièces de théâtre
pour enfants, "Khayal" et "Le
monde des insectes" et organisé
du 25 au 31 juillet derniers, en
collaboration avec l'Onci, la pro-
jection de plusieurs films et do-
cumentaires scientifiques.

Le coup d'envoi de la première édition d'un festival interactif dédié à la jeunesse,
aux arts et à l'innovation, "Un jeune, une idée" a été lancée jeudi soir à Agouni
Foufou, dans la commune de Ouacifs au Sud de Tizi-Ouzou. 

RÉVOLUTION 
64e anniversaire des actions d'éclat des
fidayine sur le sol français: le rôle de
l'immigration algérienne dans la Révolution
mis en avant

Les participants à une rencontre organisée
mercredi à Alger à l'occasion du 64e anniversaire
des actions d'éclat menées par les fidayine sur le
sol français ont mis en avant le grand rôle joué
par l'immigration algérienne dans la Révolution
par l'ouverture d'un second front armé sur le ter-
ritoire du colonisateur à travers des attentats
ciblant des objectifs stratégiques. 

Pour le conférencier Mohamed Lahcen Zeghidi,
cette rencontre, organisée par l'association Machaâl
Echahid au Forum d'El-Moudjahid, "permet de
braquer les projecteurs sur le rôle joué par l'im-
migration algérienne dans la Révolution de libé-
ration en portant la lutte armée sur le territoire
français et en faisant retentir l'écho de la Révolution
à l'international". 

Les actions d'éclat menées sur le sol français
par les commandos de la Fédération de France
du Front de libération nationale (FLN), le 25 août
1958, ont montré au colonisateur que "porter la
lutte armée sur le sol français était une réalité à
admettre", a soutenu Mohamed Lahcen Zeghidi . 

Et de pr éciser que ces actions armées, qui se
sont poursuivies jusqu'au 8 septembre 1958, ont
ciblé plus de 200 objectifs économiques et mili-

taires, épargnant les civils, les enfants, les femmes
et les vieillards, expliquant que "toutes les actions
des commandos visaient à frapper les symboles
de la France coloniale et à défendre la Révolution
de libération". 

Dans leurs interventions, des moudjahidine
membres de la Fédération de France du FLN ont
évoqué les principales opérations menées par des
fidayine sur le sol français pour faire retentir
l'écho de la Révolution et porter la voix du peuple
algérien dans l'opinion publique française et in-
ternationale. Les participants ont rappelé les ma-
nifestations pacifiques organisées le 17 octobre
1961 en France et qui ont été réprimées dans le
sang par le colonisateur. 

Les aides financières et les dons collectés par
les immigrés algériens en France au profit du
Gouvernement provisoire ont également été évo-
qués. Les participants ont, par ailleurs, appelé
les membres de la communauté algérienne à
l'étranger à continuer à se tenir aux côtés de l'Al-
gérie dans les moments difficiles, à partager ses
joies et à contribuer à la construction de la nouvelle
Algérie. 

APS

FESTIVAL INTERNATIONAL 
DU THÉÂTRE EXPÉRIMENTAL
DU CAIRE
Le metteur en scène
Mohamed Cherchal
encadre un atelier

Le metteur en scène et dramaturge algérien Mohamed
Cherchal animera un atelier dédié au jeu du comédien
dans le cadre des ateliers de la 29e édition du Festival in-
ternational du théâtre expérimental du Caire prévu du 1
au 8 septembre prochain, indique un communiqué du
Théâtre national algérien, Mahieddine- Bachtarzi. 

En plus de cet atelier dix autres master-class sont
prévus avec la participation de formateurs et d'artistes
venus de Grèce, des Etats-Unis, du Canada et d'Egypte. 

Le dramaturge Mohamed Cherchal a obtenu le prix
de la meilleure représentation arabe de l'année 2020
pour la pièce théâtrale "GPS" (produite par le TNA en
2019) et qui a également remporté les prix de la meilleure
mise en scène et da la meilleure interprétation masculin
à la compétition officielle des 22e Journées théâtrales de
Carthage en Tunisie en 2021. Le Festival international
du théâtre expérimental du Caire verra la participation
de 44 pièces théâtrales de différents pays du monde et
prévoit une compétition officielle pour 14 spectacles en
lice, en provenance d'Egypte, de Tunisie, du Ko weït, de
Syrie, d'Irak, d'Italie, du Canada et des Etats-Unis. 

Il est prévu dans le cadre de la compétition des courts
spectacles, la participation de 16 courtes pièces de théâtre
d'Egypte, de Libye, d'Emirats arabes unis et de Suisse,
ainsi que des spectacles des clubs du théâtre expérimental
et de 14 autres spectacles de troupes égyptiennes. 

Créé en 1988, ce festival est une opportunité pour pré-
senter des spectacles du théâtre expérimental de tous
les pays du monde et distinguer les meilleurs mises en
scène ainsi que plusieurs personnalités du 4e art, outre
l'organisation de plusieurs conférences spécialisées. 
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ASTRONOMIE 
Le télescope James Webb détecte
pour la première fois du CO2 dans
l'atmosphère

La planète en ques-
tion est une géante ga-
zeuse et chaude où la
vie telle que nous la
connaissons serait im-
possible, mais cette dé-
couverte conforte l'idée
que de telles observa-
tions puissent égale-
ment être réalisées sur
des planètes rocheuses
- dans le but ultime de
déterminer si l'une
d'elles abrite des condi-
tions favorables à la vie. 

"Pour moi, c'est une
porte qui s'ouvre pour
des études futures de
super-Terres, voire de
Terres", a déclaré jeudi
à l'AFP, Pierre-Olivier
Lagage, astrophysicien
au Commissariat à
l'Energie atomique
(CEA) et l'un des très
nombreux co-auteurs
de ces travaux, à paraî-
tre dans la revue scien-

tifique Nature. "Ma
première réaction: wa-
hou, nous avons vrai-
ment une chance de
détecter les atmo-
sphères de planètes de
la taille de la Terre", a
commenté sur Twitter
la professeure en as-
trophysique Natalie Ba-
talha, de l'Université
de Californie à Santa
Cruz. La détection de
CO2 va par ailleurs per-
mettre d'en apprendre
davantage sur la for-
mation de cette pla-
nète, nommée WASP-
39 b et découverte en
2011, a précisé la Nasa. 

Située à 700 années-
lumière, elle fait envi-
ron un quart de la
masse de Jupiter, et est
très proche de son so-
leil. 

Elle a été choisie car
plusieurs critères ren-

dent son observation
plus facile, au moment
où les scientifiques éva-
luent encore les capa-
cités du télescope, qui
a révélé ses premières
images il y a moins de
deux mois. 

WASP-39 b passe
très régulièrement de-
vant son soleil (elle en
fait le tour en quatre
jours), et son atmo-
sphère est étendue. 

Or pour ses obser-
vations, James Webb
utilise la méthode des
transits: lorsque la pla-
nète passe devant son
étoile, il capte l'infime
variation de luminosité
qui en résulte. 

Il a ensuite analysé
la lumière "filtrée" à
travers l'atmosphère de
la planète. 

Les différentes mo-
lécules présentes dans

l'atmosphère laissent
des signatures spéci-
fiques, qui permettent
d'en déterminer la
composition. 

Les télescopes Hub-
ble et Spitzer avaient
déjà détecté de la va-
peur d'eau, du sodium
et du potassium dans
l'atmosphère de cette
planète, mais James
Webb a pu aller plus
loin grâce à son extra-
ordinaire sensibilité
dans l'infra rouge. 

Dans le communi-
qué de la Nasa, Zafar
Rustamkulov, de l'Uni-
versité Johns Hopkins,
a raconté son ressenti
au moment où la pré-
sence de CO2 est appa-
rue clairement: "C'était
un moment spécial, le
franchissement d'un
cap dans la science des
exoplanètes." 

ETATS UNIS
SpaceX et T-Mobile veulent
mettre fin aux "zones
blanches" grâce aux satellites

Les satellites SpaceX se connecteront directement aux téléphones
T-Mobile pour fournir du réseau téléphonique aux endroits les
plus isolés, au-delà de la portée des antennes-relais, ont annoncé
jeudi la firme d'Elon Musk et le géant allemand des télécoms. 

Le nouveau service, qui utilisera les milliers de satellites Starlink
de SpaceX déjà en orbite et fonctionnera sur les téléphones existants,
commencera par permettre l'envoi et la réception de SMS à partir
de fin 2023, tandis que les services vocaux devraient suivre. 

"L'important, c'est que cela signifie qu'il n'y aura plus de zones
blanches -nulle part dans le monde- pour votre téléphone", a
affirmé Elon Musk lors d'un événement sur le site Starbase de
SpaceX au Texas. Le service permettra de "sauver des vies", a
avancé le milliardaire en prenant l'exemple de randonneurs perdus
et qui seraient actuellement dans l'incapacité d'appeler des secours.
Bien que l'accès à internet par satellite existe depuis plusieurs
années, les usagers nécessitent pour le moment du matériel spé-
cialisé, à l'instar des terminaux Starlink. 

Le serv ice "n'aura pas le genre de bande passante qu'un terminal
Starlink posséderait, mais permettra d'envoyer des textos, des
images, et s'il n'y a pas trop de monde dans la zone mobile, vous
pourriez même potentiellement avoir un peu de vidéo", a soutenu
Elon Musk. Le patron de T-Mobile Mike Sievert a déclaré qu'il s'at-
tendait à ce que le service soit inclus gratuitement sur la plupart
des offres actuelles d'abonnement, mais qu'il pourrait y avoir un
supplément pour les usagers sur les abonnements à plus bas coût.
Le service sera dans un premier temps offert aux clients américains,
mais T-Mobile devrait l'étendre à d'autres marchés à l'avenir, a
déclaré Mike Sievert. "C'est comme mettre une antenne-relais
dans le ciel. Mais en beaucoup plus compliqué", a-t-il également
expliqué. La concurrence sur le marché de l'accès à internet par
satellite s'intensifie rapidement.  Le fondateur d'Amazon Jeff Bezos
a récemment annoncé qu'il comptait lancer quelque 3.200 satellites
à terme, tandis que les pouvoirs publics se mêlent à la partie. 

La Chine prévoit de lancer une constellation de 13.000 satellites
nommée Guowang et l'Union européenne souhaite en déployer
environ 250 d'ici 2024.

APS

ASTROPHYSIQUE
La durée du jour sur Terre s'allonge et les scientifiques 
ne s'expliquent pas pourquoi

Sous l'influence d'événe-
ments atmosphériques et divers
soubresauts internes du Globe,
la vitesse de rotation de la Terre
varie et, ce 29 juin dernier, l'hu-
manité a vécu son jour le plus
court depuis le suivi par l'hor-
loge atomique. Pourtant, la ten-
dance est au ralentissement de-
puis 2020. Quelles sont les hy-
pothèses pour expliquer ce mys-
térieux phénomène ? Les scien-
tifiques s'interrogent sur l'in-
sertion d'une « seconde inter-
calaire négative » au risque de
mettre à mal tous les systèmes
informatiques du monde entier.
En d'autres termes, faut-il retirer
une seconde au temps universel
?

Au cours des dernières dé-
cennies, la rotation de la Terre
autour de son axe, qui détermine
la durée d'une journée, s'est ac-
célérée. Cette tendance a rac-
courci nos journées ; en fait, en
juin 2022 nous avons atteint le
record du jour le plus court de-
puis environ un demi-siècle.

Mais malgré ce record, depuis
2020, cette accélération
constante s'est curieusement
transformée en ralentissement
: les jours rallongent à nouveau,
et la raison en demeure pour le
moment inconnue.

Si les horloges de nos télé-
phones indiquent qu'une jour-
née compte exactement 24
heures, le temps réel nécessaire
à la Terre pour effectuer une
seule rotation varie très légère-
ment. Ces changements se pro-
duisent sur des périodes allant
de millions d'années à presque
instantanément - même les
tremblements de terre et les

tempêtes peuvent jouer un rôle.
Ainsi il s'avère qu'un jour cor-
respond très rarement au nom-
bre magique de 86.400 se-
condes.

La planète en perpétuel chan-
gement

Depuis des millions d'années,
la rotation de la Terre ralentit
en raison des effets de friction
associés aux marées provoquées
par la Lune. Ce processus ajoute
environ 2,3 millisecondes à la
longueur de chaque jour chaque
siècle. Il y a quelques milliards
d'années, un jour terrestre ne
durait que 19 heures.

Au cours des 20.000 dernières
années, un autre processus a
fonctionné en sens inverse, ac-
célérant la rotation de la Terre.
À la fin de la dernière période
glaciaire, la fonte des calottes
polaires a réduit la pression à
la surface, et le manteau terres-
tre a commencé à se déplacer
régulièrement vers les pôles.

De même qu'un danseur de
ballet tourne plus vite lorsqu'il
rapproche ses bras de son corps
- l'axe autour duquel il tourne -
, la vitesse de rotation de notre
planète augmente lorsque cette
masse de manteau se rapproche
de l'axe de la Terre. Et ce pro-
cessus raccourcit chaque jour
d'environ 0,6 milliseconde par
siècle.

Sur des décennies et plus, le
lien entre l'intérieur et la surface
de la Terre entre également en
jeu. Les grands tremblements
de terre peuvent modifier la lon-
gueur du jour, bien que norma-
lement par de petites quantités.
Par exemple, le grand tremble-

ment de terre de Tōhoku de 2011
au Japon, d'une magnitude de
8,9, aurait accéléré la rotation
de la Terre d'une quantité rela-
tivement minime 1,8 microse-
conde.

En dehors de ces change-
ments à grande échelle, sur des
périodes plus courtes, le temps
et le climat ont également des
impacts importants sur la rota-
tion de la Terre, provoquant des
variations dans les deux sens.

Les cycles bimensuels et men-
suels des marées déplacent la
masse autour de la planète, en-
traînant des modifications de la
durée du jour pouvant aller
jusqu'à une milliseconde dans
les deux sens. Nous pouvons ob-
server les variations des marées
dans les enregistrements de la
longueur du jour sur des pé-
riodes allant jusqu'à 18,6 ans.
Le mouvement de notre atmo-
sphère a un effet particulière-
ment fort, et les courants océa-
niques jouent également un rôle.
La couverture neigeuse et les
précipitations saisonnières, ou
l'extraction des eaux souter-
raines, modifient encore les
choses.

Pourquoi la Terre ralentit-elle
soudainement ?

Depuis les années 1960,
lorsque les opérateurs de radio-
télescopes autour de la planète
ont commencé à concevoir des
techniques pour observer si-
multanément des objets cos-
miques comme les quasars,
nous disposons d'estimations
très précises de la vitesse de ro-
tation de la Terre.

Une comparaison entre ces

estimations et une horloge ato-
mique a révélé une longueur de
jour apparemment toujours plus
courte au cours des dernières
années.

Mais il y a une révélation sur-
prenante une fois que nous en-
levons les fluctuations de la vi-
tesse de rotation que nous sa-
vons se produire en raison des
marées et des effets saisonniers.
Bien que la Terre ait atteint son
jour le plus court le 29 juin 2022,
la trajectoire à long terme sem-
ble être passée du raccourcis-
sement à l'allongement depuis
2020. Ce changement est sans
précédent au cours des 50 der-
nières années.

La raison de ce changement
n'est pas claire. Il pourrait être
dû à des changements dans les
systèmes météorologiques,
comme des phénomènes clima-
tiques La Niña consécutifs, bien
que ceux-ci se soient déjà pro-
duits auparavant. Il pourrait
s'agir d'une fonte accrue des ca-
lottes glaciaires, bien que celles-
ci n'aient pas beaucoup dévié
de leur rythme de fonte régulier
ces dernières années. Pourrait-
elle être liée à l'énorme explo-
sion du volcan Tonga injectant
d’énormes quantités d’eau dans
l’atmosphère ? Probablement
pas, étant donné que cela s'est
produit en janvier 2022.

Les scientifiques ont émis
l'hypothèse que ce changement
récent et mystérieux de la vitesse
de rotation de la planète est lié
à un phénomène appelé « os-
cillation de Chandler » - une pe-
tite déviation de l'axe de rotation
de la Terre avec une période
d'environ 430 jours. Les obser-

vations des radiotélescopes
montrent également que l'os-
cillation a diminué ces dernières
années ; les deux phénomènes
pourraient être liés.

Une dernière possibilité, qui
nous semble plausible, est que
rien de spécifique n'a changé à
l'intérieur ou autour de la Terre.
Il pourrait simplement s'agir
d'effets de marée à long terme
fonctionnant en parallèle avec
d'autres processus périodiques
pour produire un changement
temporaire de la vitesse de ro-
tation de la Terre.

Avons-nous besoin d’une «
seconde intercalaire négative »
?

La connaissance précise de
la vitesse de rotation de la Terre
est cruciale pour une foule d'ap-
plications - les systèmes de na-
vigation tels que le GPS ne fonc-
tionneraient pas sans elle. De
plus, tous les deux ou trois ans,
les chronométreurs insèrent des
secondes intercalaires dans nos
échelles de temps officielles pour
s'assurer qu'elles ne se désyn-
chronisent pas avec notre pla-
nète. Si la Terre devait passer à
des jours encore plus longs,
nous pourrions avoir besoin
d'incorporer une « seconde in-
tercalaire négative » - ce qui se-
rait sans précédent et pourrait
briser l’internet.

La nécessité de secondes in-
tercalaires négatives est consi-
dérée comme peu probable pour
le moment. Pour l'instant, nous
pouvons nous réjouir de la nou-
velle que - au moins pendant
un certain temps - nous avons
tous quelques millisecondes
supplémentaires chaque jour.

Le télescope spatial James Webb a pour la première fois détecté la
présence de CO2 dans l'atmosphère d'une exoplanète, c'est-à-dire une
planète en dehors de notre système solaire, une découverte qui démontre
ses immenses capacités et enthousiasme les scientifiques pour la suite de
ses observations. 



Au niveau africain, les Verts occu-
pent la 7e position, tandis que le trio
de tête est composé du Sénégal (18e
mondial), le Maroc (23e) et la Tunisie
(30e). 

Pour rappel, les Verts avaient gagné
trois places lors du précédent classe-
ment publié le 23 juin dernier grâce
aux trois victoires remportées par les
hommes de Djamel Belmadi contre
respectivement l'Ouganda (2-0) et la
Tanzanie (2-0) en qualification de la
Coupe d'Afrique des nations CAN 2023,
et face à l'Iran (2-1) en amical. 

Les changements au sein du Clas-
sement Mondial FIFA d'août sont certes
rares, mais un duo composé de la
Mauritanie (107ème, plus 3) et du Bots-
wana (146ème, plus 3) tire tout de
même son épingle du jeu. 

Ces deux équipes grimpent de trois
rangs et signent ainsi les meilleures
progressions en termes de places. 

Dans le Top 50, rien n’a bougé ou
presque : le Brésil (1er, - ), la Belgique
(2ème, - ) et l’Argentine (3ème,- ) com-
posent toujours le trio de tête tandis
que leurs poursuivants immédiats se
suivent dans le même ordre qu’en

juin dernier. Seuls la RI Iran (22ème,
plus 1) et le Qatar (48ème, plus 1), hôte
de la prochaine Coupe du Monde de
la FIFA, progressent d’une place. 

Au-delà du Top 100, outre les Zèbres
et les Mourabitounes, le Mozambique
(116ème, plus 2) et l’Angola (120ème,
plus 2) se replacent, tout comme les

Bermudes (168èmes, plus 2), sachant
que les nombreuses échéances inter-
nationales à venir, en septembre no-
tamment, accoucheront nécessaire-
ment de changements plus significa-
tifs. 

Le prochain Classement mondial
FIFA sera publié le 6 octobre 2022.
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L'Algérie reste à la 41e place

L1 FRANÇAISE
Islam Slimani signe
pour un an à Brest

L'attaquant international algérien Islam Sli-
mani s'est engagé pour une saison (et une
autre en option) à Brest après avoir résilié son
contrat au Sporting Portugal, a annoncé jeudi
le club breton de Ligue 1 de football. 

"J'ai parlé avec Greg (le directeur sportif
Grégory Lorenzi) et le coach (Michel Der Za-
karian) et j'ai senti de la confiance de leur
part. C'est ce qu'il y a de plus important dans
le football", a déclaré le joueur de 34 ans dans
le communiqué du club. 

Lorsqu'il entraînait Nantes, Der Zakarian
cherchait déjà à obtenir les services de l'avant-
centre algérien. 

Ayant rejoint le club lisboète en janvier der-
nier pour la deuxième fois de sa carrière, après
un premier passage de 2013 à 2016, Slimani a
décidé de quitter le Sporting durant cette in-
tersaison. 

Sous le maillot du Sporting, le buteur his-
torique des Vert, a inscrit a inscrit 4 buts et dé-
livré 1 passe décisive en 12 matches toutes com-
pétitions confondues. 

A Brest, l'international aux 41 buts en 88 sé-
lections retrouve ses compatriotes Haris Bel-
kebla et surtout Youcef Belaïli, dont l'arrivée à
Brest en janvier avait provoqué un aff lux de
supporters algériens sur les réseaux sociaux
du club breton. 

LIGUE 1 (2022-2023)
Le MC Oran sans ses
nombreuses recrues
face au RC Arbaâ

Le MC Oran affrontera le RC Arbaa vendredi
pour le compte de la 1re journée du cham-
pionnat de Ligue 1 de football sans ses nom-
breuses nouvelles recrues qui n’ont toujours
pas obtenu leurs licences, a-t-on appris jeudi
du club phare de la capitale de l’Ouest. 

La non-qualification encore des recrues de
la formation d’El-Hamri pour dettes impayées
coïncide avec l’ambiguïté qui marque toujours
les commandes techniques de l’équipe, étant
donné que l’entraineur Abdelkader Amrani,
annoncé de retour, n’a pas encore repris service,
souligne-t-on de même source. 

D'ailleurs, les entrainements du MCO se
sont poursuivis mercredi sous la direction du
coach de la réserve Aissa Kinane appelé à la
rescousse depuis quelques semaines pour faire
démarrer la préparation d’intersaison, in-
dique-t-on encore. 

Face aux difficultés rencontrées par la di-
rection oranaise pour qualifier ses nouvelles
recrues, Aissa Kinane a fait appel à 17 joueurs
en vue du match en déplacement contre le
RCA. 

Cette liste comporte 9 éléments de l’effectif
seniors de l’exercice dernier, et qu’elle a été
complétée par 8 joueurs de la réserve. 

Mais dans les milieux du club, l’on table
sur l’obtention des licences des recrues la se-
maine prochaine, surtout après l’intervention
des autorités locales qui ont promis de venir
en aide au MCO pour lever l’interdiction de
recrutement. 

Les "Hamraoua", qui ont patienté jusqu’aux
dernières journées de l’exercice passé pour
éviter la relégation, ont connu un nouvel été
mouvementé en raison de la confusion qui a
marqué l’opération de recrutement. 

Ayant engagé une quinzaine de nouveaux
joueurs, la direction du MCO a été contrainte
de revoir ses cartes dans ce registre après le
veto du coach Amrani, revenu à de meilleurs
sentiments, et qui s’est opposé au recrutement
de certains joueurs mettant les dirigeants dans
l’embarras, car se trouvant dans l’obligation
de résilier leurs contrats avant la clôture du
mercato prévue pour jeudi (23h59). 

Dans la foulée, le technicien a exigé le re-
crutement de trois autres joueurs, une doléance
à laquelle la direction a donné une suite favo-
rable, mais elle s’est retrouvée avec un effectif
d’une trentaine de joueurs.

APS

La Ligue de football pro-
fessionnel (LFP) et l'opera-
teur de téléphone mobile
"Mobilis" ont renouvelé leur
partenariat, a annoncé jeudi
l'instance chargée de la ges-
tion de la compétition sans
donner plus de détails. "La
Ligue de football profession-
nel représentée par son pré-
sident M. Abdelkrim Me-
daouar et l’opérateur de Té-
léphone Mobile MOBILIS, re-
présenté par son Président
Directeur Général M.

Chaouki Boukhazani, ont re-
nouvelé leur partenariat en
présence du président de la
Fédération algérienne de
football M. Djahid Zefizef, à
l'issue d’une réunion tenue
le mercredi 24 août 2022 au
siège de l'entreprise", indique
un communique de la LFP
publié sur son site officiel .
Cette signature coïncide avec
le coup d'envoi du champion-
nat de Ligue 1 professionnelle
saison 2022-2023, prévu ce
week-end (26-27 août). 

ALGÉRIE
Renouvellement du partenariat LFP-Mobilis

La sélection algérienne de football messieurs a conservé sa 41e place au dernier
classement FIFA publié ce jeudi par l'instance internationale sur son site officiel.

USM BEL-ABBÈS 
Le club sommé de payer 5 millions DA en guise
d'amendes 

L’USM Bel-Abbes, reléguée en troi-
sième palier à l’issue du précédent
exercice footballistique, est dans
l’obligation de s’acquitter, entre au-
tres, d’un peu plus de 5 millions de
dinars représentant les amendes dues
à la saison 2021-2022, a-t-on appris
jeudi de la direction de ce club. 

Une correspondance dans ce sens
a été envoyée à l’USMBA par la Ligue
nationale du football amateur (LNFA)
qui a précisé, en outre, que la parti-
cipation de la formation de l’Ouest
au championnat du nouvel exercice
est "subordonnée au paiement des
arriérés conformément aux disposi-
tions réglementaires relatives aux
compétitions du football amateur",
a ajouté la même source. 

La plupart des amendes écopées
par le club de la "Mekerra" sont cau-
sées à l’absence d’un entraineur en
chef sur le banc de touche lors des
matchs officiels. 

Une situation justifiée par l’insta-
bilité chronique qui a marqué le club
lors de la saison passée où les Vert et
Rouge ont joué avec un effectif com-
posé des éléments de la réserve à
cause de l’interdiction de recrutement
dont a fait l’objet le club. 

Une sanction que la direction de
l’USMBA n’a toujours pas levé, en
raison des dettes colossales qu’elle
doit s’acquitter au profit d’anciens
joueurs et entraineurs, ce qui l’oblige
encore une fois à tabler sur des élé-
ments des moins de 21 ans pour éviter

le forfait lors du nouvel exercice. En
attendant, les responsables de
l’USMBA sont dans l’obligation de
s’acquitter d’un autre montant de
l’ordre de 1,2 million de dinars en
guise de droits d’engagement au
championnat inter-régions. 

Un montant que la direction de
ce club est censée honorer avant le
27 août en cours, dernier délai fixé
dans ce registre par la Ligue Inter-
régions. 

Cette dernière a d’ailleurs informé
les clubs concernés que ceux qui dé-
posent leurs dossiers d’engagement
entre le 28 août et le 1er septembre
écoperont d’une amende de 40.000
DA, prévenant qu’au-delà du 1er sep-
tembre, aucun dossier ne sera retenu. 

Programme de la première journée:
Vendredi 26 août
Stade Benabdelmalek: CS Constantine – USM Khenchela
16h45
Stade Zoughari Tahar (Relizane): ASO Chlef – JS Kabylie
17h00
Stade 20 août (Alger): CR Belouizdad – HB Chelghoum-
Laid 17h00
Stade Ismail Makhlouf (Arbaa): RC Arbaa-MC Oran 17H00
Samedi 27 journée
Stade Dar El Beida: USM Alger - MC El Bayadh 17h00
Magra: NC Magra – Paradou AC 16h45
Biskra: US Biskra – ES Sétif 20h00
Bechar: JS Saoura - MC Alger 20h00.



BENZEMA
N'A 
RIEN À
PROUVER

PSG 
DIALLO A
RECALÉ L'AC
MILAN

Potentiellement sur le départ du
Paris Saint-Germain, le défenseur po-
lyvalent Abdou Diallo (26 ans) dispose

d'un avenir incertain à l'occa-
sion de la dernière ligne

droite de ce mercato
d'été. Selon les infor-
mations du quotidien
L'Equipe ce jeudi, l'in-
ternational sénégalais
a récemment repoussé

une approche de l'AC
Milan !

En effet, l'ancien Mo-
négasque, sous contrat
jusqu'en juin 2024 avec
le champion de France
en titre, n'a pas été plei-
nement convaincu par
le projet présenté par
la formation italienne.
A l'approche de la clô-
ture de cette période
des transferts, Diallo
reste cependant dans
le viseurs de plusieurs
écuries anglaises, dont
Aston Villa.

15DK NEWS

Nommé meilleur joueur de l'année par
l'UEFA, Karim Benzema (34 ans, 3 matchs
et 2 buts toutes compétitions cette saison) a
atteint le sommet de sa carrière. L'attaquant
du Real Madrid assure n'avoir plus rien à
prouver. "Je n'ai rien à démontrer à qui que ce
soit, je ne joue pas au foot pour ça... Je joue
au foot parce que j'aime le foot. Les trophées
comme ceux de la saison qui vient de se pas-
ser, la Ligue des Champions, la Supercoupe,
le championnat, ce sont des choses incroyables,
a confié le buteur français après la remise de son
trophée. (...) J'ai continué à jouer comme je
savais le faire mais avec un plus haut niveau
de buts et de passes décisives. Ce qui a
changé, c'est cette statistique de buts, mais
mon jeu est le même depuis que je suis
gamin."

REAL MADRID

JUVENTUS : LES PREMIERS
MOTS DE MILIK

Dix-huit mois après son arrivée, Arkadiusz Milik (28
ans, 2 matchs toutes compétitions cette saison) a quitté
l'Olympique de Marseille pour la Juventus. Un retour en
Italie qui rend heureux l'attaquant polonais. "Je suis très
ému parce que c’est un grand jour pour moi. J’ai signé
avec un grand club. Je suis très heureux, surtout parce que
je suis revenu en Italie. Je suis attaquant, je suis quelqu’un
qui arrive dans une équipe qui a déjà sa façon de jouer,
avec des joueurs forts. J’espère grandir avec eux, devenir
un joueur encore plus fort, a indiqué le buteur piémontais
lors de sa présentation. C’était un changement pour
moi (Marseille, ndlr), c’était un autre championnat,
une autre façon de jouer. C’était une belle expérience
parce que je m’y suis bien senti. Mais l’Italie me
manquait et je suis content de revenir."

Annoncé sur le départ, Tho-
mas Meunier (30 ans, 3
matchs toutes compétitions cette
saison) devrait finalement rester au
Borussia Dortmund. Le directeur sportif
du club allemand, Sebastian Kehl, a
confirmé le maintien dans l'effectif du
latéral droit belge.
"Tout ce qui a été écrit autour de
Thomas n'est pas en phase avec
ce que j'ai entendu de lui. Je lui ai
parlé lundi et dimanche, nous
avons eu une conversation très longue. Le
fait qu'il n'était pas heureux parce que le ma-
nager ne l'a pas fait jouer, c'est normal. Les
joueurs peuvent être mécontents lorsqu'ils ne
jouent pas, mais au final, c'est le manager
qui décide et il a également expliqué
pourquoi. (...) Je peux imaginer qu'il y
aura beaucoup d'agitation lundi et mardi.
Ensuite, il faut évaluer ces choses, mais
pour l'instant, ce n'est certainement pas
notre plan de laisser partir Thomas Meu-
nier", a indiqué l'ancien milieu dans des
propos repris par L'Equipe.
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DORTMUND 
MEUNIER,
LA MISE
AU POINT
DE KEHL

FOOTBALL MONDIAL

BARCELONE
DEPAY N'ÉCARTE PAS
DE RESTER

Après son mouvement avorté pour

la Juventus Turin, l'attaquant du FC

Barcelone Memphis Depay (28 ans)

reste courtisé par Manchester United

sur ce mercato d'été. Mais de son côté,

l'international néerlandais envisage dés-

ormais de rester chez les Blaugrana,

d'après les informations du quotidien ca-

talan Sport ce vendredi.
En effet, l'ancien Lyonnais pense que sa

situation peut évoluer au sein du club es-

pagnol si Pierre-Emerick Aubameyang (33

ans, 1 apparition en Liga cette saison) prend

effectivement la direction de Chelsea. Dans

le même temps, le vice-champion d'Es-

pagne en titre continue de privilégier le

départ de Depay, actuellement sous

contrat jusqu'en juin 2023, afin de sou-

lager sa masse salariale.

MANCHESTER UTD
MENDES POUSSE RONALDO VERS
L'ITALIE

Désireux de quitter Manchester United, Cristiano Ronaldo (37 ans, 3 apparitions
en Premier League cette saison) ne parvient toujours pas à trouver de point de
chute. Pour permettre à l’attaquant portugais de se relancer, Jorge Mendes abat
ses dernières cartes en misant sur un transfert en Italie.

Le Corriere dello Sport explique que le puissant homme d’affaires lusitanien
s’est engagé auprès de deux clubs pour leur permettre de réaliser deux grosses
ventes. D’abord Naples. En récupérant Ronaldo, le pensionnaire du San
Paolo serait assuré de céder Victor Osimhen, courtisé par Manchester United,
à prix d’or. Aucun montant n’a filtré, mais un transfert au-delà des 100
millions d’euros pourrait être possible pour le buteur nigérian, arrivé offi-
ciellement de Lille pour 81,3 millions d’euros à l’été 2020. Ensuite le Milan
AC. En pleine ascension, le champion d’Italie résiste depuis plusieurs
semaines pour retenir Rafael Leão. Mendes, lui, a promis aux dirigeants

lombards de récupérer un énorme chèque pour le meilleur joueur de la
dernière Serie A... dont il gère les affaires. On parle là-aussi d’une somme à 9

chiffres. Cette approche osée peut-elle porter ses fruits ? On imagine tout de même qu’en
poursuivant sur sa belle lancée, Leão pourrait rapporter autant à l’avenir... avec ou sans Ronaldo.
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Renforcement de la coopération bilatérale 

dans plusieurs secteurs (président Macron)

ALGÉRIE-FRANCE 

Le président français, M. Emmanuel Macron, en  visite officielle en Algérie, a
souligné l'opportunité pour les deux pays  de coopérer dans plusieurs sec-

teurs, notamment économique, culturel et  scientifique.
"Nous voulons avancer

sur notre industrie, notre
recherche, nos  hydrocar-
bures et nos métaux rares
et sur des sujets d'innova-
tion, sur  lesquels nous
souhaitons aller plus vite
et plus fort", a indiqué M.
Macron  dans une décla-
ration de presse com-
mune avec le président de
la République,  M. Abdel-
madjid Tebboune, à l'is-
sue de leurs entretiens.

Il a également insisté
sur deux secteurs de coo-
pération entre les deux
pays, à savoir le numé-
rique et la création ciné-
matographique, où
"beaucoup  de binatio-
naux ont ces talents".

Dans ce cadre, M. Ma-
cron a affirmé la volonté
de son pays de développer
avec l'Algérie un projet de
création d'un incubateur
de startups, en  impli-
quant "des soutiens du
secteur privé connectés
avec d'autres  incuba-
teurs". Ce nouveau parte-
nari t, ajoute le chef d'Etat
français, doit aussi  inté-
grer des projets de coopé-
ration dans les domaines
universitaires et  scienti-
fiques.

Il a également évoqué
une coopération future
entre l'Institut Pasteur
d'Algérie et le Centre
français de recherche
scientifique (CNRS) qu'il
a  qualifiée d'"essentielle
face aux défis de demain"
que ce soit dans le  do-
maine des  pandémies ou
celui du défi climatique. 

"Bâtir l'avenir, c'est dé-
cider de regarder ensem-
ble nos défis et de tout
faire pour apporter en-
semble des réponses pour
que nous aidions la jeu-
nesse  algérienne et la
jeunesse française à réus-
sir", a-t-il souligné.

Concernant les ques-
tions de la mobilité et de
la circulation des  per-
sonnes, le président Ma-
cron a indiqué que des
décisions "ont été prises"
dans ce sens.

"Nous allons travailler
ensemble pour pouvoir
traiter des sujets, plus
sensibles de sécurité,
mais qui ne peuvent pas
empêcher de développer
des  ponts de mobilité
choisie pour nos artistes,
sportifs, entrepreneurs,
universitaires, scienti-
fiques, associatifs et res-

ponsables politiques,
permettant de bâtir da-
vantage des projets com-
muns dans la région de la
Méditerranée", a-t-il
poursuivi.

Au sujet du passé mé-
moriel commun aux deux
pays, le président français
a  indiqué: "Je crois pou-
voir dire que le travail que
nous conduisons depuis
cinq ans en France, mais
aussi le dialogue perma-
nent que nous avons eu
l'un  et l'autre, me confor-
tent dans l'idée que nous
vivons un  moment
unique qui,  je l'espère, va
nous permettre de faire
face à ce passé et de faire
que  celui-ci soit un com-
mun et non pas quelque
chose qui nous empêche
d'avancer".

Il a précisé dans ce
sens que "d'ici la fin de
cette visite, sera  finalisée
l'écriture exacte de ce qui
a été acté", tout en annon-
çant "le  mandatement"
par les deux parties d'une
commission mixte d'his-
toriens  chargés d'ouvrir
les archives liées à la colo-
nisation française, sans
tabou  et avec une volonté
libre d'accès".

Tout en félicitant, par
ailleurs, l'Algérie pour le
succès des récents  Jeux
méditerranées à Oran, le
président français a indi-
qué que "le sport,  qui est
une passion commune,
est également au cœur
des partenariats",  assu-
rant de la volonté de la
partie française de "nouer
une nouvelle  coopération
avec de jeunes sportifs"
qu'il aura à rencontrer
durant sa  visite à Oran. 

Abordant le contexte
régional et international,
M. Macron a déploré les
"nombreux conflits et
crises" qui secouent le
monde et a tenu à saluer
"l'implication" du prési-
dent Tebboune pour le
respect et le suivi de  l'ac-
cord de paix et de réconci-
liation au Mali, tout en
renouvelant son  inten-
tion de "renforcer la coo-
pération" pour la lutte
contre le terrorisme. 

Le président français
avait entamé sa déclara-
tion de presse en présen-
tant  au président
Tebboune ses condo-
léances à la suite des in-
cendies ayant  frappé des
wilayas de l'Est du pays.

L'Algérie et la France se sont ac-
cordées, jeudi, à la faveur de la visite
officielle en Algérie du président
français Emmanuel Macron, sur la
nécessité de consolider la coopéra-
tion bilatérale et de renforcer le par-
tenariat entre les deux pays dans les
secteurs économique, culturel et
scientifique, conformément aux
principes du respect et de la
confiance mutuels et l’équilibre des
intérêts. Le Président de la Répu-
blique, M. Abdelmadjid Tebboune,
a souligné, à l'issue d'un entretien
avec son homologue français, que
les deux dirigeants "ont évoqué en-
semble tous les volets ayant trait à la
coopération bilatérale et les moyens
de la renforcer en vue de servir les
intérêts communs de nos deux pays
et de garantir à nos relations, tous
domaines confondus, un élan qua-
litatif à même d’assurer une consé-
cration de la nouvelle orientation
que nous avons convenus d’ancrer".
Une orientation fondée sur "l’éta-
blissement d’un partenariat global
d’exception conformément aux
principes du respect et de la
confiance mutuels et l’équilibre des
intérêts entre les deux Etats", a af-
firmé le Président Tebboune, dans
une déclara tion de presse com-
mune. Dans ce contexte, il a fait sa-
voir que les deux parties ont
renouvelé "leur détermination à
aller de l’avant pour l’intensification
des efforts en vue de rehausser les
relations bilatérales suivant des
étapes pratiques étudiées et un ca-
lendrier précis pour l’activation des
mécanismes de coopération et la
consolidation de la dynamique po-
sitive à l’horizon des prochaines
échéances bilatérales".

De son côté, le Président Macron
a souligné l'opportunité pour les

deux pays de coopérer dans plu-
sieurs secteurs, notamment écono-
mique, culturel et scientifique.
"Nous voulons avancer sur notre in-
dustrie, notre recherche, nos hy-
drocarbures et nos métaux rares et
sur des sujets d'innovation, sur les-
quels nous souhaitons aller plus vite
et plus fort", a indiqué M. Macron,
tout en citant deux secteurs de coo-
pération entre les deux pays, à sa-
voir le numérique et la création
cinématographique. M. Macron a
fait part, également, de la volonté de
son pays de développer avec l'Algé-
rie un projet de création d'un incu-
bateur de startups, en impliquant
"des soutiens du secteur privé
connectés avec d'autres incuba-
teurs". Le nouveau partenariat entre
les deux pays, a ajouté le chef d'Etat
français, doit aussi "intégrer des
projets de coopération dans les do-
maines universitaires et scientif
iques". A propos des questions de la
mobilité et de la circulation des per-
sonnes, le Président Macron a as-
suré que des décisions "ont été
prises" dans ce sens. Tout en félici-
tant, par ailleurs, l'Algérie pour le
succès des récents Jeux méditerra-
nées à Oran, le président français a
indiqué que "le sport, qui est une
passion commune, est également
au cœur des partenariats", assurant
de la disponibilité de la partie fran-
çaise de "nouer une nouvelle coopé-
ration avec de jeunes sportifs" qu'il
aura à rencontrer durant sa visite à
Oran. Le Président de la République
française, M. Emmanuel Macron a
entamé jeudi après-midi une visite
officielle de trois jours en Algérie, à
la tête d'une délégation. Il a été ac-
cueilli, à son arrivée à l'aéroport in-
ternational Houari-Boumediene,
par le Président de la République,

M. Abdelmadjid Tebboune, qui lui a
réservé un accueil officiel, en pré-
sence de hauts responsables de
l'Etat et de membres du Gouverne-
ment.

Le président français s'était
rendu ensuite au Sanctuaire du
Martyr (Alger) où il a déposé une
gerbe de fleurs et observé une mi-
nute de silence à la mémoire des
martyrs de la glorieuse Guerre de li-
bération nationale. Au siège de la
Présidence de la République, le Pré-
sident Tebboune s'est entretenu
avec son homologue français, avant
que les entretiens  s'élargissent aux
délégations des deux pays. Des ren-
contres bilatérales entre des minis-
tres algériens et leurs homologues
français ont également eu lieu au
siège de la Présidence. Ces rencon-
tres ont concerné le ministre des Af-
faires étrangères et de la
Communauté nationale à l'étranger,
Ramtane Lamamra, avec son ho-
mologue Catherine Colona, le mi-
nistre de l'Intérieur, des
Collectivités locales et de l'Aména-
gement du territoire, Kamel Beld-
joud, avec son homologue Gérard
Darmanin, le ministre des Fi-
nances, Ibrahim Djamel Kessali, le
ministre de l'Energie et des Mines,
Mohamed Arkab et le ministre de
l'Industrie, Ahmed Zerghdar, avec
le ministre des Finances et de l'Eco-
nomie, Bruno le Maire, en présence
du Président-directeur général de
Sonatrach, Tewfik Hakkar.

Le ministre de la Jeunesse et des
Sports, Abderrezak Sebgag, s'est en-
tretenu, quand à lui, avec son ho-
mologue Emilie Castra et la
ministre de la Culture, Soraya Mou-
loudji, avec son homologue Ryma
Abdelmalek. 

APS

Le Général d’Armée Saïd
Chanegriha reçoit le ministre

des Armées Françaises  (MDN)
Le Général d’Armée, Saïd Chanegriha, Chef  d’Etat-major de l’Ar-

mée nationale populaire (ANP) a reçu en audience,  vendredi à Alger,
le ministre des Armées Françaises, Sébastien Lecornu,  accompagné
du Général d'Armée, Thierry Burkhard, Chef d’Etat-major des  Ar-
mées, et ce, en marge de la visite qu’effectue le Président français,
Emmanuel Macron en Algérie, indique un communiqué du minis-
tère de la  Défense nationale (MDN).

La cérémonie d'accueil, qui s'est déroulée au siège de l’Etat-
major de  l’ANP a été entamée par le salut de l’emblème national et
la présentation  des honneurs militaires à l’hôte, par des formations
issues des différentes  Forces de l’ANP. Ont pris part à cette rencon-
tre, le Secrétaire Général du MDN, les  Commandants de Forces et
de la Gendarmerie nationale, des officiers  Généraux du MDN et de
l’Etat-major de l’ANP, ainsi que les membres de la  délégation mili-
taire française, précise la même source.

Après avoir souhaité la bienvenue à la délégation française, le  Gé-
néral d’Armée Saïd Chanegriha a souligné, lors de cette rencontre,
que  cette visite constituera "une étape charnière du processus de
compréhension  mutuelle entre les deux parties, insufflée par la vo-
lonté politique des  Présidents des deux pays".

"Je tiens tout d’abord à vous souhaiter la bienvenue, au siège de
l’Etat-major de l’ANP, ainsi qu’à l’auguste délégation qui vous ac-
compagne,  tout en espérant que votre visite sera profitable et fruc-
tueuse. Cette  visite nous permettra d’échanger, de manière franche
et pragmatique, nos  points de vue sur les sujets d’actualité, ainsi que
les dossiers  représentant un intérêt commun aux deux parties. En
effet, ces dossiers ont  évolué davantage au cours de ces dernières
années, et ce, au regard de  l’expansion de la menace terroriste en
Afrique, en général, et dans  l’espace sahélo-saharien en particulier",
a déclaré le Général d’Armée. "L’évolution de cette menace a égale-
ment accru le crime organisé  transfrontalier, dont le trafic de
drogues et d’armes, la traite des êtres  humains et la contrebande,
sont les principales activités criminelles,  proliférant de connivence
avec les organisations terroristes", a-t-il  ajouté, avant de relever
"l’intérêt des deux parties de préserver et de  consolider les acquis
en Méditerranée ouest, en matière de sécurité  maritime, notam-
ment les efforts consentis dans le domaine de la coopération  bilaté-
rale pour la hisser au niveau attendu".

En vue d’une diversification des activités de coopération bilaté-
rale, le  Général d’Armée a proposé de mener "une réflexion com-
mune, à l’effet  d’arrêter les opportunités offertes, dans le cadre d’un
accord de  coopération renouvelé" : "Pour ce qui de la diversification
des activités  de notre coopération bilatérale, je propose de mener
une réflexion commune,  à l’effet d’arrêter les opportunités offertes
et les domaines les plus  indiqués pour leur concrétisation".

"A ce titre, a-t-il détaillé, cette dynamique gagnerait davantage à
être inscrite dans le cadre d’un accord de coopération renouvelé, qui
définira les objectifs à atteindre, en la matière, et jalonnera le  pro-
cessus de la dimension pratique qui sera déterminée par les experts
des  deux parties".

De son côté, M. Lecornu a salué "le rôle important et pivot" de l'Al-
gérie  dans la région, soulignant qu'il est prêt à "promouvoir la coo-
pération  militaire bilatérale à son niveau escompté".

A l'issue de la rencontre, les deux parties ont échangé des présents
symboliques, avant que le ministre des Armées françaises ne pro-
cède à la  signature du livre d'or de l'Etat-Major de l'ANP, conclut le
communiqué du  MDN.

Volonté commune de renforcer un partenariat
d'exception

Rencontres bilatérales entre des
ministres algériens et leurs

homologues  français
Des rencontres bilatérales ont eu lieu, jeudi  soir au siège de la pré-

sidence de la République, entre plusieurs ministres  algériens et leurs
homologues français, en marge de la visite officielle du  Président fran-
çais, Emmanuel Macron, en Algérie. 

Ces rencontres ont concerné le ministre des Affaires étrangères et
de la  Communauté nationale à l'étranger, Ramtane Lamamra, avec son
homologue  Catherine Colona, le ministre de l'Intérieur, des Collecti-
vités locales et  de l'Aménagement du territoire, Kamel Beldjoud, avec
son homologue Gérard  Darmanin.

Les rencontres ont concerné également le ministre des Finances,
Ibrahim  Djamel Kessali, le ministre de l'Energie et des Mines, Moha-
med Arkab et le  ministre de l'Industrie, Ahmed Zerghdar, avec le mi-
nistre des Finances et  de l'Economie, Bruno le Maire, en présence du
Président-directeur général  de Sonatrach, Tewfik Hakkar. Le ministre
de la Jeunesse et des Sports, Abderrezak Sebgag, s'est  entretenu, quand
à lui, avec son homologue Emilie Castra et la ministre de  la Culture, So-
raya Mouloudji, avec son homologue Ryma Abdelmalek.

Auparavant, le Président de la Répu blique a eu un entretien en tête-
à-tête  avec son homologue français, qui s'est élargi, par la suite aux
membres des  délégations des deux pays. 
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